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СВЕРШЕНИЯ И ПЛАНЫ СТРАНЫ СОВЕТОВ
ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ДЕСЯТОГО СОЗЫВА
Вечером 23 октября со

стоялось совместное засе
дание Совета Союза и Со
вета Национальностей.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами
встретили собравшиеся то
варищей. л. И. Брежнева, 
ГО. В. Андропова, М. С. 
Горбачева, В. В. Гришина, 
А. А. Громыко, Д. А. Ку
наева, А. Я. Пельше, М. А. 
Суслова, И. А. Тихонова, 
Д. Ф. .Устинова, К. У. Чер
ненко, В. В. Щербицкого,
Г. А. Алиева, П. Н. Деми* 
чева, Т. Я. Киселева, В. В. 
Кузнецова, Б. Н. Пономаре
ва, Ш. Р. Рашидова, М. С. 
Соломенцевй, Э. А. Ше
варднадзе, И. В. Капитоно
ва, В. И. Долгих, М. В. Зи- 
мянина, К. В. Русакова.

•Заседание проходило под 
председательством В. П. 
Рубена.

С заключительным сло
вом по вопросу о Государ
ственном плане экономиче
ского и социального разви
тия. СССР на ,1981 год и о 
ходе выполнения Государ
ственного плана в 1980 году 
выступил заместитель
Председателя Совета Ми
нистров СССР, председа
тель Госплана СССР депу
тат И, К. Байбаков.

Совет Национальностей и 
Совет Союза Верховного 
Совета, СССР, сказал он, 
обстоятельно обсудили про
ект Государственного плана 
экономического и социаль- 

. ного развития СССР на 
1981 год.

В выступлениях подчер
кивалось, что задания пла
на .предусматривают даль
нейший рост и совершенст
вование народного хозяй
ства СССР и направлены 
на реализацию экономиче
ской политики нашей пар
тии по интенсификации об
щественного производства 
и повышению его эффек
тивности, на дальнейший . 
рост материального и куль
турного уровня жизни со
ветского народа.

В результате обсуждения 
проекта плана он получил 
единодушное одобрение де
путатов. .

В ходе рассмотрения 
плана Планово-бюджетные 
и другие постоянные ко
миссии палат Верховного 
Совета QCCP внесли пред
ложение об увеличении 
производства и реализации 
ряда товаров народного по
требления на общую сумму 
176,2 миллиона ■ рублей в 
розничных ценах и уве
личении доходов и расхо
дов Государственного бюд
жета на 130,6 млн. рублей. 
По поручению Совета Ми
нистров СССР оратор доло
жил; ‘ что эти предложения 
рассмотрены , и приняты. 
Соответствующие уточне
ния будут внесены в план 
на 1981 гол.

Депутаты обеих палат 
Верховного Совета СССР в 
своих выступлениях, отме
тил он, особо останавли
вались на вопросах повы
шения эффективности об
щественного производства, 
неотложный задачах раз̂ - 
■вити'я отдельных отраслей 
народного хозяйства, уве
личения производства това
ров народного потребления, 
повышения уровня органи
заторской работы по вы
полнению плана, что было 
подчеркнуто на состояв
шемся 21 октября серо года 
Пленуме ЦК. КПСС.

Депутатами внесен ряд 
конкретных предложений 
по улучшению работы 
предприятий и строек, по 
использованию имеющихся 
резервов для повышения 
темпов роста общественно
го производства, улучшения 
его пропорциональности и 
сбалансированности, крити
ковались отдельные недо
статки в работе мини
стерств и ведомств, пред
приятий и организаций. 
Вместе с тем депутатами 
были высказаны просьбы 
и предложения и по дру
гим важным вопросам хо
зяйственного и культурного 
строительства. По поруче
нию Совета Министров 
СССР оратор доложил, что 
все предложения, указан
ные в заключениях Плано
во-бюджетных' и других 
постоянных комиссий, в 
выступлениях депутатов, 
будут внимательно рас-, 
смотрены и по ним будут

приняты соответствующие 
решения. О результатах 
рассмотрения будет доло
жено Верховному Совету 
СССР.

В заключение Н. К. Бай
баков выразил уверенность 
в том, что Государственный 
план будет принят Верхов
ным Советом СССР и 
одобрен нашим народом, а 
его выполнение явится но
вым крупным шагом- по 
пути коммунистического 
строительства.

Верховный Совет СССР 
раздельным голосованием 
по палатам единогласно 
принял Закон о Государст
венном плане 'экономиче-. 
ского и социального разви
тия СССР на 1981 тод.

Законом утвержден пред
ставленный Советом Ми
нистров СССР план эконо- 
минее кого и социального 
развития СССР на 1981 год 
с учетом поправок посто
янных комиссий палат. Ус
тановлены темпы прироста 
по основным показателям 
экономического и социаль
ного развития страны на 
1981 г.

Национальный доход, 
используемый на потребле
ние и накопление, по срав
нению с 1980 г. возрастет 
на 3,4 процента, продукция 
промышленности — на 4,1 
процента, в том числе: про
изводство средств произ
водства — на 4,1 процента 
и производство предметов 
потребления — на 4,2 про
цента.

В . следующем году реаль
ные доходы на душу насе-. 
ления увеличатся на 2,9 
процента.

Розничный товарооборот 
государственной и коопера
тивной торговли возрастет 
на 3,9 процента, за счет 
всех источников финанси
рования намечено построить 
жилые дома общей пло
щадью 108,9 миллиона квад
ратных метров.

Единогласно было приня
то постановление Верховно
го Совета СССР о ходе вы
полнения плана экономиче
ского и социального разви
тия СССР на 1980 год.

Совету Министров СССР 
поручено, руководствуясь 
решениями октябрьского 
(1980 г.) Пленума ЦК
КПСС, осуществить меро
приятия, направле и н ы е  
на успешное выполнение 
плановых заданий на те
кущий год и на 1981 год, 
уделив особое внимание 
разработке и реализации 
продовольственной програм
мы, обеспечению крупного 
сдвига в области производ
ства товаров народного пот
ребления, осуществлению 
жилищного строительства, 
улучшению обслуживания 
населения.

С заключительным сло
вом по вопросу о Государст
венном бюджете СССР на 
1981 год и об исполнении 
Госбюджета за 1979 год вы
ступил министр финансов 
СССР депутат В. Ф. Гарбу
зов.

Государственный бюджет. 
СССР на 1981 год, сказал 
он, всесторонне рассмотрен 
постоянными комиссиями 
Совета Союза и Совета На
циональностей и получил 
полную поддержку и одоб
рение всех выступивших 
на сессии депутатов Вер
ховного Совета СССР.

Новый бюджет, едино
душно отмечали депутаты, 
выражает последовательный 
и неуклонный ленинский 
курс партии на дальней
ший подъем социалистиче
ской экономики и культу
ры, повышение благосостоя
ния советских людей, на 
упрочение мира во всем 
мире и сотрудничество 
между , народами. Преду
смотренные в бюджете де
нежные ресурсы обеспечи
вают осуществление наме
ченных на 1981 год планов 
социально - экономического 
развития страны, укрепле
ние обороноспособности го
сударства.

Постоянные комиссии па
лат Верховного Совета 
СССР внесли предложения 
об увеличении доходов и 
расходов бюджета на 130,6 
миллиона рублей.

Депутат доложил, что Со
вет Министров СССР счи
тает целесообразным при

нять эти предложения. Ми
нистерство финансов СССР 
внимательно рассмотрит все 
вопросы, поставленные де
путатами на настоящей
сессии Верховного Совета 
СССР, и о результатах до
ложит Совету Министров
СССР. О принятых мерах 
будет своевременно сооб
щено депутатам Верховно
го Совета СССР.

Раздельным голосованием 
по палатам депутаты еди
ногласно приняли Закон об 
утверждении Государствен
ного бюджета СССР на
1981 год.

Государственный бюджет 
СССР на 1981 год с учетом 
поправок постоянных ко
миссий палат утвержден
по доходам в сумме 
298.361.116 тысяч рублей и 
по расходам в сумме 
298.160.308 тысяч рублей, с 
превышением доходов над 
расходами в сумме 200.808 
тысяч рублей.

Расходы на финансирова
ние народного хозяйства — 
дальнейшее развитие тяже
лой промышленности, стро
ительной индустрии,- легкой 
и пищевой промышленно
сти, сельского хозяйства, 
транспорта, жилищно-ком
мунального хозяйства и 
других отраслей народного 
хозяйства — составят в 
будущем году 159.897.885 
тысяч рублей, ассигнования 
на социал.ьно-культурные 
мероприятия — 101.926.993 -
тысячи. рублей, в том числе 
по бюджету Государствен- 

- ного социального страхова
ния — 36.893.760 тысяч руб- 

. лей.
Ассигнования на оборону . 

страны установлены в сум
ме 17.054.000 тысяч рублей.

В законе определены го
сударственные бюджеты 
союзных республик на 1981 
год.

В Законах о Государст
венном плане и Госбюд
жете с т р а н ы  В е р х о в -  
ный Совет СССР поручил 
Совету Министров СССР 
рассмотреть предложения и 
з а м е ч а н и я ,  и з л о ж е н 
н ые  в заключении по
стоянных комиссий Совета 
Союза и Совета Националь
ностей • по Государственному 
плану и бюджету СССР - на 
1981 год, а также предло
жения и замечания, выска
занные депутатами на за
седаниях палат Верховного 
Совета СССР,-, и принять по 
ним соответствующие реше
ния.

Верховный Совет СССР 
утвердил отчет об исполне- 

' нии Государственного бюд
жета СССР за 19.79 год.

 ̂Затем', депутаты приступи
ли к рассмотрению третьего 
пункта повестки дня.

С докладом «О проекте 
Основ законодательства Со
юза ССР и союзных рес
публик об административ- 
н ы х правонарушениях» 
выступил председатель Ко
миссии законодательных 
предположений Совета На
циональностей И. М. Яр
ковой.

Выступивший в прениях 
министр внутренних дел 
СССР депутат Н. А. Щело
ков подчеркнул, что укреп
ление социалистического 
правопорядка является в 
нашей стране подлинно об
щепартийным, общегосудар
ственным, общенародным 
делом.

Министр подчеркнул, ч'то 
обсуждаемый- проект ставит 
большие воспитательные, 
правовые задачи перед Со
ветами народных депутатов 
и их комиссиями, органами 
внутренних дел, ведомства
ми и должностными лица
ми, которые призваны про
водить в жизнь его предпи
сания.

Об опыте борьбы с право
нарушениями, администра
тивными проступками, о 
большой профилактической 
работе в этом направлении 
рассказал председатель ис
полкома' Свердловского об
ластного Совета народных 
депутатов депутат А. А. 
Мехренцев.

Дальнейшее улучшение 
работы по охране правопо
рядка и усиление борьбы с 
правонарушениями, подчер
кнул оратор, позволит соз
дать условия для достиже
ния еще более высоких ре
зультатов в экономическом 
и социальном, развитии об
щества.

На этом прения закончи
лись.

Депутатвг раздельным го
лосованием по палатам еди
ногласно приняли Основы 
законодательства Союза
ССР и союзных республик 
об административных пра
вонарушениях и постанов
ление Верховного Совета 
СССР о порядке введения в 
действие Основ законода

тельства об административ^ 
ных правонарушениях.

Председательс т в у ю щ и й  
•предоставляет слово Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневу. При
сутствующие встречают его 
продолжительными апло
дисментами.

В ы с т у п л е н и е  
т о в а р и щ а  Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А
Товарищи' депутаты!

. 22 октября 1980 года в 
Центральный К о м и т е т  
КПСС поступило письмо 
Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гина.

В этом письме тов. Косы
гин А. Н. глубоко и .сердеч
но благодарит Центральный 
Комитет партии, Генераль
ного секретаря ЦК‘ КПСС 
товарища Л. И. Брежнева, 
Верховный Совет СССР и 
Совет Министров СССР 5а 
оказывавшееся ему многие 
годы доверие быть на посту 
члена Политбюро ЦК КПСС 
и Председателя Совета Ми
нистров СССР.

В своем письме тов. Косы
гин, А. Н. указывает, что 
состояние его здоровья, 
ухудшившееся за послед
нее время, требует отдыха и 
освобождения, от. активной 
деятельности. В связи с 
этим тов. Косыгин А. Н. 
просит освободить его от 
обязанностей члена Полит
бюро ЦК .КПСС и Предсе
дателя Совета Министров 
СССР.

Далее в письме тов. Ко
сыгина А. Н. выражается 
твердая уверенность в том, 
что советский народ, спло
ченный вокруг Коммунис
тической партии, Политбю
ро ЦК во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Леонидом Ильичом Бреж
невым, добьется новых 
больших свершений во имя 
торжества коммунизма, во 
имя счастья и справедли
вости на земле.

Политбюро ЦК КПСС 
рассмотрело вопрос, постав
ленный тов. Косыгиным 
А. Н. Учитывая состояние 
его здоровья, Центральный 
Комитет КПСС вносит на 
обсуждение Верховного Со
вета СССР предложение 
удовлетворить просьбу тов. 
Косыгина А. Н. об освобож
дении его от обязанностей

Председателя Совета Ми
нистров СССР.

Одновременно Централь
ный Комитет КПСС пред
ставляет на рассмотрение 
Верховного Совета СССР 
предложение о назначении 
Председателем Совета Ми
нистров СССР члена Полит
бюро ЦК КПСС Николая 
Александровича Тихонова.

Долгое время товарищ 
Тихонов Н. А. находился 
на ответственной работе в 
народном хозяйстве. Он был 
директором крупного заво
да, заместителем министра 
черной металлургии СССР, 
председателем совнархоза, 
заместителем председателя 
Госплана СССР. Вот уже 
более пятнадцати лет тов. 
Тихонов Н. А. работает в 
Совете Министров СССР за
местителем Председателя, 
а с 1976 года — первым 
заместителем Председателя 
Совета Министров.

Политбюро ЦК КПСС вы
ражает уверенность, что 
товарищ Тихонов Н. А. 
справится с высокими обя
занностями главы прави
тельства СССР и просит 
Верховный Совет СССР 
поддержать предложение о 
назначении его Председате
лем Совета Министров 
СССР. (Продолжительные 
аплодисменты).

* * *
Верховный Совет СССР 

принял постановление об 
освобождении А. Н. Косы
гина от обязанностей Пред
седателя Совета Министров 
СССР по его просьбе.

Верховный Совет СССР 
постановил назначить 1$- А. 
Тихонова Председателем 
Совета Министров СССР, 
освободив его от обязан
ностей первого заместителя 
Председателя Совета Ми
нистров СССР.

Тепло встреченный депуг 
татами и гостями, на сес
сии выступил Н. А. Тихо
нов.

В ы с т у п л е н и е  
т о в а р и щ а  Н. А. Т И Х О Н О В А

Уважаемые товарищи, де
путаты!

Позвольте выразить глу
бокую благодарность
Центральному Комитету 
партии, : Политбюро- ЦК, 
Президиуму -v Верховного 
Совета СССР, лично Вам, 
дорогой Леонид Ильич, за 
оказанное мне высокое 
доверие — выдвижение на 
.пост Председателя Совета 
Министров СССР.

Благодарю . вас, товари
щи депутаты, за то, что 
вы поддержали мою кан
дидатуру и назначили ме
ня на пост главы Советско
го правительства.

Я сознаю, какие исклю
чительно ответственные 
обязанности возлагаются на 
меня1; Свой долг я вижу в 
том, чтобы настойчиво ра
ботать над последователь
ным осуществлением гене
рального курса, выработан
ного XXIV ’ и XXV съезда
ми нашей партии, про
граммных установок Лео
нида Ильича Брежнева, с 
которыми наша партия и 
народ идут к XXVI съезду 
КПСС.

Курс нашей , ленинской 
партии — это курс даль
нейшего роста народного 
благосостояния, укрепления 
экономической мощи стра
ны, обеспечения ее безопас
ности, утверждения мира 
на земле. Он отвечает ин
тересам всего народа, поль
зуется единодушной под
держкой и одобрением всех 
советских людей.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

Верховного Со СССР
Об освобождении 

тов. Косыгина А. Н.
от обязанностей 

Председателя Совета 
Министров СССР

Верховный Совет Сойэза Советских 
Социалистических Республик поста
новляет:

освободить тов, Посыгина -Алексея 
Николаевича от обязанностей Предсе
дателя Совета Министров СССР по 
ето просьбе.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
23 'октября 1980 г.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

Верховною Совета СССР
О назначении 

тов. Тихонова Н. А. 
Председателем Совета 

Министров СССР
Верховный Совет Союза Советских 

Социалистических Республик поста
новляет: /  _  ттназначить тов. Тихонова Николая
Александровича .Председателем Совета 
Министров СССР, освободив его от 
обязанностей первого заместителя 
Председателя Совета Министров- СССР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
23 октября 1980 г.

Позвольте заверить вас, 
товарищи депутаты, Цент
ральный Комитет нашей 
партии, что я приложу все 

.усилия, чтобы оправдать 
оказанное мне высокое до
верие.

От имени всех членов 
правительства и от себя 
лично разрешите заверить 
в том, что Совет Минист
ров ’ сделает все, чтобы под 
мудрым руководством ле
нинской партии обеспечить 
уверенное движение нашей 
страны по пути коммуни
стического строительства. 
(Продолжительные апло
дисменты).

Затем с докладом об ут
верждении У казов Прези
диума Верховного Совета 
СССР выступил секретарь 
Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Георгад
зе. Депутаты приняли по 
докладу соответствующие 
законы и постановления.

Верховный Совет СССР 
освободил Т. Я. Киселева 
от обязанностей заместите
ля Председателя Совета 
Министров СССР в связи с 
переходом на другую рабо
ту.

• Заместителем Председа
теля Совета Министров 
СССР Верховный Совет 
СССР назначил В. Н. Ма
кеева.

На этом четвертая сессия 
Верховного Совета СССР 
десятого созыва закончила 
работу.

(ТАСС).

Председатель Совета Министров СССР 
ч л е н  П о л и т б ю р о  ЦК К П С С  
Тихонов Николай Александрович

Site
т~

т т  ш  
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Тов. Тихонов Н. А. ро
дился в 1905 году, член 
КПСС с 1940, г. Трудовую 
деятельность начал в 1921 
году помощником машини
ста паровоза. По окончании 
Днепропетровского метал
лургического института с 
1930 г. — /инженер, началь
ник цеха, главный инже
нер, директор завода. За
нимал ряд руководящих 
должностей в Министерстве 
черной металлургии СССР 
— начальник главного уп
равления министерства, за
меститель министра. В 
1957 г. возглавил Днепро
петровский 'совнархоз. С 
1960 года заместитель пред
седателя Госэкономсовета 
СССР — . м и н и с т р  СССР, 
с 1963 г. з а м е с т и т е л ь  
председателя Госплана
СССР — министр СССР. С 
1965 г. заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, с 1976 г. первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР. В 
1978 т. избирается кандида
том в члены Политбюро 
ЦК КПСС. а в 1979 г. — 
членом Политбюро ЦК 
КПСС.

Герой Социалистического 
Труда, Лауреат Государст
венных премий, доктор 
технических наук.

Депутат Верховного Сове
та СССР ряда созывов.

ОТВЕТИМ
Трудящиеся Томской области горячо одобряют 

решения о к т я б р ь с к о г о  Пл е н у ма  ЦК КПСС,  
р е ч ь  т о в а р и щ а  Л* И.  Б р е ж н е в а

СЛОВО СТРОИТЕЛЕЙ ВЕФТЕХИМА
В ы ш е  н а к а л

Р а о т
Наша бригада трудится 

на одном из самых «горя
чих» участков стройки 
— сооружении котельной 
ТНХК. Ведем обмуровку 
котла номер два. Работы 
достаточно сложные, требу
ющие высокой точности. 
Буквально вчера закончи
ли кладку огнеупорного 
кирпича и сразу же_ при
ступили к бетонированию 
свода и потолка.

Сегодня коллектив живет 
одной мыслью: не допу
стить ни минуты простоя, 
ни малейшего сбоя в каче
стве. Все осознают огром
ную важность нашего, дела 
для успеха стройки в це
лом.

В обеденный перерыв 
всей бригадой обсудили 
речь Л. И. Брежнева на 
Пленуме ЦК партии. Гово
ря об итогах пятилетки, 
Генеральный секретарь
ЦК КПСС отметил: «во
шли в строй более тысячи 
двухсот промышленных 
предприятий».... Но ведь 
пятилетка еще не завер
шена! И к этому славному 
списку трудовых сверше
ний советского народа 
скоро дабавится еще один 
важнейший народнохозяй
ственный объект — гигант 
нефтехимии на Томи.

От имени своей бригады 
заявляю: сделаем все,
чтобы рапортовать пред
стоящему съезду КПСС пу
ском Нефтехима.

Н. ГРОМОВ,
бригадир МСУ-107 тре- 

1 ста Спецхиммонтаж.

Д орога  каждая 

м и н у т а

«Надо откровенно , при
знать: механизм управле
ния и планирования, мето
ды хозяйствования и ис
полнительскую дисциплину

не удалось пока поднять 
на уровень современных 
требований», — сказал нз 
октябрьском Пленуме ЦК 
Леонид Ильич Брежнев.

Эти слова в полной мере 
относятся и к коллективу 
нашего монтажного управ
ления. В самом деле, оно 
долго, слишком долго сдер
живало фронт работ для 
всех коллективов, занятых 
на сооружении котельной 
ТНХК. Это тем более обид
но, что речь идет об опыт
ном коллективе, состоящем 
преимущественно из ква
лифицированных специали
стов. ’ Только непосредст
венное вмешательство и 
помощь областной партий
кой организации заста
вили наше руководство по
править недостатки в уп
равлении и организации 
труда.

Сегодня котельная — на
кануне пуска, объемы так 
называемых остаточных 
работ совсем невелики. Но 
считать эти работы, как 
раньше, в тысячах рублей 
строймонтажа — неблаго
дарное дело. Сегодняшний 
счет труду идет в часах, 
оставшихся до пуска (а 
для бригад — в минутах), 
в предъявляемых к сдаче 
объектах. Таких объектов 
— десятки, ведь теплоэнер
гетическое хозяйство
ТНХК отличается огром
ной сложностью. Но не 
проходит ни дня, чтобы 
рабочие коллективы не 

. сокращали перечень «уз
ких мест». И в день от
крытия четвертой сессии 
Верховного Совета СССР 
наша бригада предъявила 
заказчику редукционно- 
охладительную установку 
вместе , с комплексом мазу- 
топровода.

В. БОЕВ, 
бригадир МУ-20.

Д л я  б л а г а

н а р о д а
Обратите внимание: и на 

Пленуме ЦК, и в ходе ра
боты сессии Верховного

Совета СССР, речь идет о 
Государственном плане
экономического и социаль
ного развития. И социаль
ного! Это слово в главных 
планах страны значит 
чрезвычайно много. За ним 
— забота нашей партии о 
благе всего советского на
рода, ясное видение самых 
неотложных нужд граждан 
Страны Советов. «Думает
ся, что это и есть самый, 
партийный подход, когда 
во главу угла кладется за
бота о благе народа, — 
сказал в своей речи Л. И. 
Брежнев. — Да и со строго 
экономической точки зре
ния вернее идти от конеч
ной цели к тому, что дол
жно обеспечить ее дости
жение». .

Эти слова рабочий класс 
не только разделяет, но и 
от всей души одобряет. Но 
на заботу и внимание пар
тии и правительства мы 
привыкли отвечать удар
ным трудом.

У нашей бригады статус 
особый — мы ведь пред
ставляем на строительстве 
котельной генподрядное
СМУ-1 управления Хим- 
строй. С генподрядчика 
спрос строгий, потому наш 
коллектив считает долгом 
лидировать в соревновании, 
бороться за максималь
но высокие показатели 
труда,  б е з у к о р и з н е н 
ное качество всего сделан
ного. Это — внутренняя по
требность бригады. И вот 
в день открытия четвертой 
сессии Верховного Совета 
СССР коллектив вновь был 
признан лучшим по итогам 
недели, награжден перехо
дящим вымцелом штаба 
строительства. Мы намере
ны и впредь работать так 
же ударно, чтобы и наш 
вклад в пуск комбината 
был достаточно весом.

В. ШИРЯЕВ,
бригадир СМУ-1 управ

ления Химстрой.

. ярцрнянф
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■ЖРШЕНИЯ И ПЛАНЫ СТР1ШЫ СЗВЕТОВ
22 октября вечером - со- дания палат Верховного 

стоялись раздельные засе- Совета СССР.

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
На заседании .палаты де

путаты. и гости аплодисмен
тами встретили товарищей
А. Я. Пельше, В. В. Кузне
цова, Б. Н. Пономарева, 
Ш. Р. Рашидова, Э. А. Ше
варднадзе, М. В. Зимянина, 
К. В. Русакова.

Заседание проходило под 
председательством Председа
теля Совета Национально
стей В. П. Рубена.
' Собравшиеся почтили па

мять депутатов П. М. Ма- 
шерова, В. Н. Титова, П. И. 
Власова, Г. А. Титова, скон
чавшихся в период между 
сессиями.

С докладом Мандатной 
комиссии о проверке пол
номочий вновь избранных 
депутатов Верховного Сове
та СССР выступил предсе
датель комиссии А. Г. Кор
кин. По докладу принято 
соответствующее постанов
ление. ■

Председатель Планово
бюджетной комиссии . Совета 
Национальностей Н. И. Мас
ленников выступил с содо
кладом постоянных комис
сий о Государственном пла
не экономического и соци
ального развития СССР на 
1981 год и о ходе выполне
ния Государственного плана 
экономического и социаль-" 
ного развития СССР в 1980 
году, о -Государственном 
бюджете СССР на 1981 год 
и исполнении Государствен
ного бюджета СССР за 1979 
год..

Трудящиеся нашей стра
ны, сказал оратор, едино
душны в одобрении и под
держке внутренней и внеш
ней политики партии и го
сударства и выражают сер
дечную благодарность Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС. Председателю Пре
зидиума Верховного ' Совета 
СССР Л. И. Брежневу за 
его неустанную заботу о 
благе и счастье советских 
людей, за выдающийся 
вклад в укрепление мира и 
развитие. международного 
сотрудничества.

На состоявшемся вчера 
Пленуме ЦК партии в со
держательной и всесторон
не аргументированной речи 
товарищ Л. И. Брежнев дал 
глубокий и обстоятельный 
анализ, состояния экономи
ки -нашей: страны и наме
тил коренные пути дальней
шего развития , народного 
хозяйства. . ,к

Комиссии, сказал далее, 
выступающий, отмечают, 
что Государственный план 
на 1981 год разработан, ис
ходя из решений Пленумов 
ЦК КПСС и указаний то
варища Л. И. Брежнева по 
ключевым вопросам эконо
мического и социального 
развития страны.

Постоянные комиссии Со
вета Национальностей сов
местно с комиссиями Сове
та Союза изыскали . воз- 

- можкость увеличения в 
1981 году производства и ре
ализации отдельных видов 
товаров народного потребле
ния на общую сумму 178.2 
миллиона рублей и с уче
том этого вносят предложе
ние утвердить Государствен- 
нвш план.

Комиссии предлагают, 
учитйвая поправку по пла
ну на 1981 год, увеличить 
доходы и, расходы бюджета 
на 130.580' тысяч рублей и 
утвердить г учетом попра
вок ' проекта плана и бюд
жета. .. . . ,

Постоянные . комиссии, 
продолжал. ’ выступающий, 
отметили положительные 
итоги работы промышленно
сти и других отраслей на
родного хозяйства и особое 
внимание, .уделили серьез
ным недостаткам, неисполь
зованным возможностям.

Постоянные комиссии об
ращали внимание на необ
ходимость ускорить реше
ние задач более . полного 
удовлетворения потребностей 
населения' в продуктах пи
тания и перерабатывающей 
промышленности в сырье.

Все союзные республики 
успешно трудятся над за- 
вершением заданий десятой 
пятилетки, заявил в заклю- 
че^ш оратор. С чувством 
глубокого ' удовлетворения и 
гордости за достигнутое со
ветский народ идет навстре- 

_ чу выдающемуся событию в 
жизни страны — XXVI 
съезду нашей родной Ком
мунистической партии.

Выступивший в прениях 
заместитель Председателя 
Совета Министров РСФСР 
депутат В. И. Казаков от

метил стремление тружени
ков Советской России ус
пешно завершить план 1980 
года и. десятой пятилетки в 
целом.

Но, отмечая достигнутое, 
нельзя, однако, не видеть и 
больших неиспользованных 
возможностей. Правитель
ство РСФСР совместно с 
местными Советами прини
мает -необходимые меры к 
устранению имеющихся не
достатков.'

Подчеркнув, что обсужда
емые проекты Государствен
ного плана и бюджета отра
жают коренные интересы 
советского народа, депутат 
внес предложение утвер
дить их с учетом замечаний 
и поправок комиссий Вер
ховного Совета.

Первый секретарь Черни
говского обкома Компартии 
Украины депутат Н. В. Ума- 
нец рассказал об успехах 
трудовых коллективов обла
сти на ударной вахте в 
честь XXVI съезда КПСС. 
С начала пятилетки сверх 
плана реализовано промыш
ленной продукции на мно
гие десятки миллионов руб
лей. В сельском хозяйстве 
главное внимание уделяется 
эффективному использова
нию земли. Уже три года 
подряд все колхозы обла
сти работают рентабельно.

Депутат остановился на 
серьезных недостатках в 
развитии сельскохозяйст
венного машиностроения.

Ткачиха Минского кам
вольного комбината имени 
50-летия Компартии Бело
руссии депутат Л. А. Ратын- 
ская сообщила, что более 
1.300 работниц предприя
тия уже завершили личные 
пятилетние задания. Вместе 
с тем мы понимаем, что 
уровень нашей работы ешё 
не в полной мере отвечает 
требованиям дня. ' Имеются 
еще факты нарушений тру
довой и производственной 
дисциплины, выпуска недоб-1 
рокачественной продукции.

Над этими вопросами мь1 
постоянно работаем. Однако 
решение многих вопросов 
зависит, от центральных 
планирующих органов.

Первый секретарь Кокче- 
тавского обкома Компартии 
Казахстана депутат О. С. 
Куанышев напомнил о том, 
что и в нынешнем году 
земледельцы Казахстана 

Засыпали ■' в закрома Роди
ны более миллиарда пудов 
зерна.
. „Оратор подчеркнул необ
ходимость наладить в буду
щем образцовую работу 
всего целинного хлебного 
конвейера, в первую очередь 
повысить 'урожайность гек
тара до 20 центнеров зер
новых.

Выступающий. обратил 
внимание на необходимость 
быстрейшего решения ряда 
актуальных проблем., в том 
числе закрепления , кадров, 
повышения их квалифика
ции, а также качественного 
обновления комбайнового и 
тракторного парка, решения 
транспортных вопросов.

Первый заместитель Пред
седателя Совета' Минист
ров Грузинской ССР депу
тат Н. А. Читанава отметил, 
что десятая пятилетка для 
Грузии была особой: за эти 
годы удалось преодолеть 
серьезное отставание в ряде 
отраслей экономики, добить
ся значительных' успехов в 
выполнении плановых зада
ний.

Оратор поставил вопрос 
о необходимости преодолеть 
создавшуюся диспропорцию 
между растущим производ
ством продукции сельского 
хозяйства республики и не
достаточными промышлен
ными мощностями по ее 
переработке.

Председатель Совета Ми
нистров Азербайджанской 
ССР депутат А. И. Ибраги
мов сказал, что высокие 
темпы развития, предусмот
ренные проектами плана и 
бюджета на 1981 год, осно
ваны на уже достигнутых 
успехах.

Большое внимание оратор 
уделил вопросам дальней
шего развития сельского 
хозяйства. Он указал на не
обходимость более полного 
обеспечения земледелия ми
неральными удобрениями и 
химическими средствами 
защиты растений, развития 
перерабатывающих произ
водств.

Депутат предложил утвер
дить проекты плана и бюд
жета с учетом замечаний, 
высказанных на сессии.

соответствующее постанов
ление.

На заседании палаты 
внесены изменения в состав 
некоторых постоянных ко
миссий Совета Союза.

С содокладом Планово
бюджетной и отраслевых 
постоянных комиссий о Го
сударственном плане эконо
мического и социального 
развития СССР на 1981 год, 
ходе выполнения Государ
ственного плана экономиче
ского и социального разви
тия СССР в 1980 году, 
о Государственном бюджете 
СССР на 1981 год и испол
нении Государственного
бюджета СССР за 197& год 
выступил председатель Пла
ново-бюджетной комиссии 
Совета Союза- Г. И. Ващен
ко.

Проекты плана и бюдже
та СССР на 1981 год пре
дусматривают, сказал он, 
устойчивое развитие эко
номики страны, повышение 
эффективности обществен
ного производства, дальней
ший рост материального и 
культурного уровня жизни 
народа, укрепление оборон
ной мощи нашего государст
ва.

Постоянные комиссии па
лат Верховного Совета 
СССР тщательно рассмотре
ли проекты плана и бюд
жета страны на 1981 год. 
Изыскали -дополнительные 
ресурсы и считают необхо
димым внести некоторые 
изменения.

Предлагается увеличить 
план производства И реали
зации товаров народного 
потребления на 176.200 ты
сяч рублей и увеличить до
ходы и расходы Государст
венного бюджета на 130.580 
■Сйсяч рублей.

От ЙйеЙИ комиссий ора
тор внес пре сложение ут
вердить q учетом их попра
вок представленные Госу- 
Дйрфйейййц , йлВй й б:од;кет 
СССР па 1981 год.

Постоянные комиссии , от- 
мёчайзт наличке резервов и 
возможностей дёльаёй1йего 
роста пройзв'Ьдства й вносят 
рекомендации. реализация 
которых будет способство
вать успешному вЫЙЬЛнёт 
нйю заданий пЛайа и бюд
жета.

ЦК КПСС и лйчНо' това
рищ Л. И. Брежнев уделя
ют первостепенное внима
ние уйучШёййЮ' снабжения 
населения продуктами . пи
таний в широком ассорти- 
М‘ё®ё и высокого качества. 
Это одна из самых важных 
задач, вытекающих иа-т.-гвг.-. 
игрального курса партии на 

- повышение благосостояния 
трудящихся.,

Для ее решения, наряду с 
ускоренным ' развитием 
сельского хозяйства, необхо
димо обеспечить скоордини
рованную работу всего про
довольственного комплекса. 
Пока здесь остается много 
нерешенных вопросов, и з 
их числе вопросы плани
рования, управления, рас
пределения ■ капитальных 
вложений и других ресур
сов. Соответствующим ор
ганам следует ускорить их 
решение.

Госплану 'совместно с ми
нистерствами следует повы
сить уровень ■ организации 
изучения спроса населения 
на основные товары народ
ного потребления, добиваясь 
роста производства и поста
вок торговле тех товароз, 
которые действительно нуж
ны народу.

Открывая прения в пала
те, Председатель Президиу
ма Верховного Совета Ка
захской ССР депутат С. Н. 
Имашев сообщил о больших 
успехах, которыми встреча
ют XXVI съезд КПСС тру
женики промышленности и 
сельского хозяйства респуб
лики. Выполняя советы и 
указания товарища Л. И. 
Брежнева, высказанные им 
в выступлении на сове
щании в ЦК Компартии Ка
захстана и на юбилейных 
торжествах в Алма-Ате, 
труженики сельского хозяй
ства без потерь убрали весь 
выращенный урожай.

Депутат остановился так
же на ряде нерешенных 
проблем. В частности, он 
отметил, что одним из важ
ных условий дальнейшего 
ускоренного развития цвет
ной металлургии в Казах
стане является более ши
рокое применение при под
земной добыче руды само
ходного оборудования. Од
нако предприятия обеспе
чиваются ими еще слабо.

Труженики Советской Рос
сии, сказал заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР депутат А. М.

В С О В Е Т Е

Калашников, вносят достой
ный 1вклад в общие дости
жения страны.

Вместе • с тем многие 
промышленные предприя
тия и объединения еще ра
ботают ниже своих возмож
ностей. В ряде отраслей на
родного хозяйства недоста
точно внимания. уделяется 
внедрению достижений на
уки и техники, передовото 
опыта, медленно проводятся 
реконструкция и техниче
ское перевооружение пред
приятий.

Подчеркнув, размах капи
тального строительства в 
РСФСР, оратор отметил, что 
в этом деле еще немало не
достатков — велики объемы 
незавершенных строек, мед
ленно растет уровень ком
плексности строительства.

Секретарь ЦК Компартии 
Украины депутат И. А. Моз
говой сказал, что экономика 
республики, развиваясь в 
едином народнохозяйствен
ном комплексе страны, до
стигла новых высот.

Большое внимание оратор 
уделил дальнейшему раз
витию земледелия и живот
новодства. В этой связи, 
подчеркнул он, особое зна
чение приобрели вопросы 
улучшения хозяйствования 
на земле, борьбы за повы
шение плодородия почзы. 
Предстоит решить проблему 
производства кормов.

Депутат считает, что не
обходимо увеличить постав
ки для села автомобилей, 
тракторов, зерноуборочных 
комбайнов, другой сельско
хозяйственной техники.

За годы пятилетки, за
явил первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров Белорусской ССР, 
председатель Госплана рес
публики депутат В, А. Гвоз
дей, значительно возрос со
циально-экономический по
тенциал Белоруссии.

Трудовые коллективы, -на
ши Кадры, сказал депутат, 
накопили ценный опыт ре
шений хозяйственных, со
циальных и культурно-вос
питательных крупномас
штабных задач. И мы, ес
тественно, стремимся все 
это закрепить, приумножить 
достигнутое, исправить те 
у Пу фения, которые имеют
ся еще в работе. Выступаю
щий отметил, что проектом 
плана экономического и со
циального развития СССР 
на 1981 год предусмотрен 
дальнейший динамичный 
рост экономики Белорусской 
ССР — составной' части 
единого народнохозяйствен
ного комплекса страны. 
'i-Усеехи, достигнутые на
шей страной, убедительно 
свидетельствуют о правиль
ности . внутренней и внеш
ней политики КПСС. Совет
ского государства, подчерк
нул вице-президент Акаде
мии наук СССР, ректор 
МГУ имени М. В. Ломоносо
ва депутат А. А. Логунов.

Говоря об ускорении на
учно-технического прогрес-' 
са, он отметил, в частности, 
большой вклад научно-ис
следовательских институтов. 
и вузов Москвы, где роди
лась и получила широкое 
распространение прогрессив
ная практика договоров и 
творческого содружества 
между учеными и предпри
ятиями столицы. Пример 
этого — многолетнее со
трудничество МГУ с объеди
нением «Автозил». »

Научный потенциал в 
стране огромный, однако 
эффективность его исполь
зования, по мнению орато
ра, еще недостаточна.

Шлифовщица завоза
«Ростсельмаш» (Ростов-на- 
Дону) депутат 3 .  П. Еремен
ко отметила, что многоты
сячный коллектив предпри
ятия с чувством высокой 
ответственности восприни
мает поставленную товари
щем Л. И. Брежневым зада
чу по ускорению выпуска 
выеокопроизводител ь н о г о 
зерноуборочного комбайна.

Машиностроители, сказа
ла она, решили в честь 
XXVI съезда КПСС, на год 
раньше срока, осуществить 
перевод производства на вы
пуск нового модернизиро
ванного комбайна. Депутат 
обратилась с просьбой к 
причастным министерствам 
и Госплану СССР ускорить 
принятие решения о запус
ке этой машины в произ
водство, а в связи с этйм 
и выделение фондоз на ма
териально-техническое обес
печение.

* -* *

23 октября в 10 часов ут
ра четвертая сессия Верхов
ного Совета СССР десятого 
созыва продолжила работу 
на раздельных заседаниях 
палат.

СОЮЗА
В С О В Е Т Е

Вечером состоялось пер
вое заседание Совета Сою
за. Депутаты и гости апло
дисментами встретили това
рищей ГО. В. Андропова, 
М. С. Горбачева, В. В. Гри
шина, А. А. Громыко, Д. А. 
Кунаева, М. А. Суслова, 
Н. А. Тихонова, В. В. Щер- 
бицкого, Г. К  Алиева, П. Н. 
Демичева, Т. Я. Киселева, 
М. С. Соломеицева, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих.

Заседание проходило под

СОЮЗА
председательством А. П. 
Шитикова,

Собравшиеся почтили па
мять депутатов В. А. Вас- 
ляева и К. Н. Руднева, скон
чавшихся в период между 
сессиями.

С докладом Мандатной 
комиссии о проверке полно
мочий вновь избранных де
путатов Верховного Совета 
СССР выступил председа
тель комиссии К. С. Демир
чян. По докладу принято

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами
встретили депутаты и гос
ти товарищей Л. И. Бреж
нева, Ю. В. Андропова, М. С. 
Горбачева, В. В. Гришина,
А. А. Громыко, Д. А. Кунае
ва, М. А. Суслова; Н. , А. 
Тихонова, Д. Ф. Устинова, 
К. У. Черненко, В. В. Щер- 
бицкого, Г. А. Алиева, П. Н. 
Демичева, Т. Я. Киселева, 
М. С. Соломеицева, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих.

Председательствующий — 
Председатель Созета Союза

А. П. Шитиков предоставил 
слово первому заместителю 
Председателя Совета Мини
стров Узбекской ССР депу
тату Т. Н. Осетрову.

Промышленность респуб
лики, отметил он, разви
вается динамично и устой
чиво. Депутат заявил, что 
трудящиеся Узбекистана 
выполнят обязательства по 
продаже государству хлоп
ка-сырца. Представитель 
Узбекистана рассказал о 
работах, направленных на 
совершенствование торговли 
и общественного питания,

увеличение выпуска на 
предприятиях республики 
потребительских товаров.

Значительную часть сво
его выступления министр 
нефтяной промышленности 
СССР депутат Н. А. Маль
цев уделил дальнейшему 
ускорению развития нефте
газовой индустрии Западной 
Сибири.

Депутат отметил, что 
развитие производительных 
сил Западной Сибйри вы
двигает и немало проблем. 
Теперь за нефтью прихо
дится идти все дальше, уда
ляясь от базовых городов, 
рабочих поселков и про
мышленных баз. В этих 

. условиях решающее значе
ние имеет капитальное 
.строительство, ' сооружение . 
жилья, различных объек
тов социального назначен 
ния.

Характерная примета ны
нешнего года, подчеркнул 
первый секретарь Курган
ского обкома партии депу
тат Ф. К. Князев, — небы
валый размах социалисти
ческого соревнования в 
честь предстоящего XXVI 
съезда КПСС.

В области за счет роста 
производительности труда 
обеспечено значительное 
увеличение объёма про
мышленного и сельскохо
зяйственного производства.

В числе нерешенных про
блем оратор назвал низкие , 
темпы промышленного и 
сельскох о з я й с т в е н н о . г ' о  
строительства, недостатки в 
организации сохранности 
выращенного урожая, недо
оценку социальной сторо
ны развития сельскохозяй
ственного производства.

О вкладе советских проф
союзов в решение эконо
мических и социальных 
задач пятилетки рассказал 
секретарь ВЦСПС депутат 
А. В. Викторов. Он напом
нил, что за последние го
ды была повышена зарпла
та десяткам миллионов 
работников ряда отраслей. 
Немало сделано для улуч
шения условий труда и бы
та. Активное участие при
нимают профсоюзы в ор
ганизации социалистиче
ского соревнования за по
вышение эффективности и 
качества работы.

Депутат остановился и на 
недостатках в организации 
соревнования. Ряд серьез
ных претензий он предъя
вил строительным органи
зациям, уделяющим недо
статочное внимание проф
союзным здравницам, дет
ским дошкольным учреж
дениям. ’

Директор Норильского 
горно - металлургического 
комбината имени А. И. За- 
венягина депутат Б. И. Ко" 
лесников напомнил, что 

. десять лет назад впервые 
в практике планирования 
был разработан и утверж
ден долгосрочный план 
комплексного развития
производительных сил ре
гиона.

За прошедшие годы на 
службу народного хозяйст
ва страны поставлены ми
нерально-сырьевые ресур
сы Красноярского края и 
значительно увеличен вы
пуск промышленной про
дукции. Построено много 
жилой площади. Все это 
позволило достичь притока 
в край рабочих кадров.

Бригадир слесарей-мон- 
тажников Ленинградского 
судостроительного завода 
им. Жданова депутат С. В. 
Волков сообщил, что инду
стриальный Ленинград за 
последнее время выполнил 
ряд крупных; технически 
сложных заказов народного 
хозяйства. Более трети 
предприятий, сотнй тысяч 
рабочих выполнили пяти
летние программы.

Большое внимание ора
тор уделил вопросам, свя
занным с реализацией по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР . 
об улучшении планирова
ния и совершенствовании 
хозяйственного механизма. 
Он считает, что централь
ным органам следует уско
рить разработку соответст
вующих нормативных до
кументов.

Об активном участии 
трудящихся в выполнении 
программ дальнейшего раз
вития экономики автоном
ной республики рассказал 
с трибуны сессии первый 
секретарь Абхазского обко
ма Компартии Грузии де
путат Б. В. Адлейба. Так, 
много сил и внимания уде
ляется реализации поста
новления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР о 
мерах по увеличению про
изводства южных й суб
тропических культур и 
дальнейшему ускоренному 
развитию сельского хозяй
ства в Грузинской ССР. В 
этой связи депутат отметил 
.большую помощь, оказы
ваемую республике союз
ными министерствами и 
ведомствами.

Вопросы материально- 
технического обеспечения 
хозяйств затронул в своем

•выступлении председатель 
брянского колхоза «Комсо
молец» депутат П. И. Ефи
менко.

Повышение плодородия 
вемли, рост урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур, подчеркнул он, требу
ют комплекса надежных, 
высокоэффективных .ма
шин. Оратор внес предло
жение увеличить мощно
сти промышленных пред
приятий, выпускающих
необходимую для села тех
нику.

Как и во всей Советской 
стране, сказал Председа
тель Президиума Верховно
го Совета Туркменской 
ССР депутат Б. Язкулиев,
,в Туркменистане разверну
лось социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу XXVI съезда пар
тии. Усилия тружеников 
республики сосредоточива
ются на тех узловых на
правлениях, которые" ука
заны в речи товарища 
Л. И. Брежнева на ок
тябрьском (1980 г.) Плену
ме ЦК КПСС.
■ Депутат рассказал также 
о работе хлопкоробов, кото
рым в одиннадцатой пяти
летке предстоит значитель
но увеличить сборы хлоп
чатника, особенно тонково
локнистого.

На значении науки в 
развитии производительных 
сил востока страны остано
вился председатель прези
диума Восточно-Сибирско
го филиала Сибирского от
деления Академии наук 
СССР депутат Н. А. Лога
чев.

Восточно-Сибирский фи
лиал сосредоточил весомый 
.научный потенциал. Боль
шой отряд его научных 
сотрудников успешно реша
ет многие задачи долго
срочной программы ком
плексного освоения при
родных ресурсов Сибири.

Первый секретарь Астра
ханского обкома КПСС де
путат Л. А. Бородин рас
сказал об итогах экономи
ческого и культурного 
строительства в области, о 
развитии рыбообрабатыва
ющей промышленности. 
Депутат говорил также о 
■проблемах, связанных с 
более полным использова
нием Волто-Ахтубинской 
.поймы и дельты Волги для 
увеличения производства 
овощей, бахчевых культур 
и риса.

Посильный вклад в ре
шение больших задач, сто
ящих перед народным хо
зяйством страны, вносят 
труженики Барнаульского 
завода транспортного ма
шиностроения им. В. И. Ле
нина. Директор предприя
тия депутат Л. В. Маркин 
доложил на сессии, что 
план девяти месяцев теку
щего года по реализации 
.продукции перевыполнен.

Но сделанное, сказал он, 
не .может служить основа
нием для самоуспокоения: 
■предстоит еще очень
большая работа по совер
шенствованию .производства 
дизелей, повышению их 
экономичности, доведению 
до уровня лучших образ
цов подобных изделий.

Для успешного претворе
ния в жизнь грандиозных 
задач всем нам нужен 
мир, сказал председатель 
Советского комитета соли
дарности стран Азии и Аф
рики депутат М. А. Ибра-. 
гимов. В нынешней слож
ной международной обста
новке Коммунистическая 
партия и Советское госу
дарство проводят реалисте- - 
ческую, честную и прин
ципиальную политику, цель 
которой — сохранить .мир 
на земле, обеспечить счаст
ливую жизнь советскому 
народу. Эта политика про
тивостоит зловещим делам 
и планам ейл зла и мрака, 
вдохновляемым американ
ским империализмом.

Руководитель комсомоль
ско-молодежного коллекти
ва, бригадир плотников из 
Тюменской области депу
тат П. А. Баряев заявил с 

. трибуны сессии, что его, 
как и товарищей по т-руду, 
вдохновляют перспективы 
освоения Тюменского севе
ра. Оратор подчеркнул, что 
партия и государство по
вседневно заботятся о том, 
чтобы первопроходцы, ос
ваивающие Тюменский се
вер, были обеспечены всем 
необходимым, не ощущали 
отрыва от культурных 
центров страны.

Первый - секретарь Там
бовского обкома КПСС де
путат А. А. Хомяков под
черкнул исключительную 
актуальность постановки 
вопроса о подготовке про
довольственной программы.

Он заявил, что трудя
щиеся области активно бо
рются за интенсификацию 
колхозного и совхозного 
производства. Но рост сель
скохозяйственного произ
водства задерживает отсут
ствие энергонасыщенных 
тракторов, совершенных 
свеклоуборочных комбай
нов, другой современной 
техники.

На этом закончилось за
седание Совета Союза.

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
На заседании Совета На- тили товарищей А. Я. Пель- 

цисналькостей депутаты и ше, В. В. Кузнецова, Б. Н. 
гости аплодисментами ветре- Пономарева, Ш. Р. Рашидо

ва, Э. А. Шеварднадзе, М. В. 
Зимянина, К. В. Русакова.

Вел заседание Председа
тель Совета Национальнос
тей В. П. Рубен.
. Слово для выступления в 

прениях предоставляется 
министру легкой промыш
ленности СССР депутату 
Н. Н. Тарасову.

Говоря о задачах отрасли 
в свете решений октябрь
ского (1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС, министр подчеркнул, 
что использованы далеко не 
все резервы увеличения 
выпуска товаров массового 
спроса, повышения их ка
чества. Ряд предприятий не 
справляется с заданиями. 
Покупатели высказывают 
справедливые претензии к 
работе отрасли. На необхо
димость скорейшего устра
нения этих недостатков 
указал в речи на Пленуме 
товарищ Л. И. Брежнев. 
Коллективы предприятий 
отрасли восприняли эти 
указания как конкретное 
руководство к действию.

Депутат подробно расска
зал о резервах, которые 
предусматривают исполь
зовать труженики легкой 
промышленности для того, 
чтобы в сжатые сроки уве
личить выпуск и повысить 
качество потребительских 
товаров.

О характерном примере 
успешного решения задач 
технического перевооруже
ния производства расска
зал директор Ижевского 
механического завода де
путат Б. М. Белоусов. Соз
дание цеха по производству 
мелкоразвесного точного 
стального литья по выплав
ляемым моделям обеспечи
ло за пятилетку экономи
ческий эффект в миллионы 
рублей, более чем в два ра
за превысив затраты на 
строительство комплекса.

Второй секретарь ЦК 
Компартии Литвы депутат 
Н. К. Дыбенко отметил, что 
в республике широко раз
вернулось соревнование за 
достойную встречу XXVI 
съезда КПСС. Оратор рас
сказал, в частности, о cyJ 
щестзенной работе по рас
ширению производства то
варов массового потребле
ния. Он обратился с прось
бой к ряду союзных минис
терств предзюмотреть зна
чительное увеличение вы
пуска этих товаров на их 
предприятиях, расположен
ных в республике.

П р е д с е д а т е л ь  ис 
п о л к о м а  X а 6 а р о в- 

ского краевого Совета на
родных депутатов депутат 
Г. Е. Подгаев отметил, что 
строители восточного участ
ка БАМ в канун Дня Кон
ституции СССР на девять 
месяцев раньше срока уло
жили последнее звено глав
ного рельсового пути и 
вышли на территорию 
Амурской сбласти. Широко 
развернулось социалистиче
ское соревнование, прохо
дящее под девизом «XXVI 
съезду — 26 ударных не
дель».

Но далеко не все резервы 
еще использованы. Депутат 
заявил, что партийные и со
ветские организации края 
принимают необходимые 
меры для устранения име
ющихся недостатков.

Радостным известием по
делился директор Алма- 
лы некого химического заво
да Ташкентской области де
путат К. Г. Садыков. Он 
сообщил, что к открытию 
сессии на предприятии за
вершена " реконструкция, 
которая позволила увели
чить мощности по выпуску 
удобрений на сотни тысяч 
тонн. Однако, продолжал 
оратор, ритмичной работе 
химиков мешает срыв пос
тавок серной кислоты Ба
лаковским и Актюбинским 
заводами.

Проекты Государственных 
плана и бюджета на пер
вый год будущей пятилетки 
соответствуют общим инте
ресам страны, интересам 
каждой союзной республи
ки, сказал первый секре
тарь Кишиневского горкома 
партии депутат В. К. Кик- 
тенко. Он предложил ут
вердить рассматриваемые 
сессией законопроекты.

Депутат подробно остано
вился на путях преодоле
ния «узких мест» в эконо
мике республики. Партий
ная организация Молдавии, 
сказал он, уделяет большое 
внимание вопросам даль
нейшего совершенствова
ния работы предприятий, 
выпускающих товары пот
ребления. Депутат предло
жил сконцентрировать на 
этом направлении резервы 
всех отраслей.

Председатель Таджикского 
республиканского ' совета 
профсоюзов депутат А. Хай
даров подчеркнул, что ус
пешное выполнение плана 
экономического - и социаль
ного развития страны на 
первый год одиннадцатой 
пятилетки требует дальней
шего повышения уровня 
организаторской- и полити
ческой работы, всемерного 
укрепления организованно
сти и дисциплины. Он сооб
щил, что в республике при
нимаются должные меры 
для повышения эффектив
ности и качества работы в 
свете партийных требова
ний.

Досрочным выполнением 
пятилетиях планов произ
водства и заготовок всех 
видов сельскохозяйствен
ных продуктов встретили 
октябрьский (1980 г.) Пле
нум ЦК КПСС и сессию 
Верховного Совета СССР 
труженики колхоза «Уиыш» 
Дюртюлинского района
Башкирской АССР, сказал 
председатель этого колхоза 
депутат М. М. Галиев.

Выступающий остановил
ся и на недостатках в __раз
витии сельского хозяйства 
автономной республики.
Все мы, сказал он, с нетер
пением ждем от ученых, 
конструкторов и • машино
строителей создания высо
копроизводительных зерно
вых комбайнов, которые 
могли бы ' убирать хлеба в
в любую погоду и без по
терь. Остро ощущают в
хозяйствах нехватку и дру
гой техники.

В представленных на 
рассмотрение и утвержде
ние нынешней сессии про
ектах Государственного 
плана экономического и 
социального развития и Го
сударственного бюджета на 
1981 год, сказал Председа
тель Совета Министров
Киргизской ССР депутат 
С. И. Ибраимов, глубоко и 
емко отражена последова
тельная забота партии и 
правительства об укрепле
нии могущества нашей
страны, о всестороннем 
гармоничном развитии ка
ждой республики.

Говоря о перспективах 
развития сельского хозяй- 

■ ства республики, депутат 
остановился на ряде проб
лем, от решения которых 
зависит успешная реализа
ция аграрной политики 
партии.

Подчеркнув, что задачи 
повышения эффективности 

труда в полной мере отно
сятся и к проблемам обуче
ния подрастающего поко
ления, директор средней 
школы № 45 Риги депу
тат Л. Я. Рейзинь большое 
внимание уделила органи
зации трудового воспита
ния учащихся. Она приве
ла примеры делового шеф
ства производственных 
предприятий над учащими
ся.

Однако, отметила дирек
тор школы, еще предстоит 
многое сделать для укреп
ления • материально-произ
водственной базы трудово
го обучения.

Проблемам эффективного 
использования ресурсов для 
дальнейшего ’ повышения 
темпов и качества работы 
посвятил выступление пе$М 
вый секретарь Ереванского' 
горкома партии депутат 
Л. Н. Нерсесян. Он сооб
щил, что в республике 
взят курс на опережающее 
развитие отраслей, опреде
ляющих научно-техниче
ский прогресс, рассказал о 
масштабах и ходе соревно
вания за достойную встре
чу XXVI съезда КПСС.

Депутат подробно остано
вился на путях преодоле
ния недостатков, снижаю
щих темпы развития эко
номики республики.

Заместитель Председате
ля Совета Министров Эс
тонской ССР, председатель 
Госплана республики депу
тат Г. А. Тынспоег отме
тил, что в Советской ' Эсто
нии особое внимание уде
ляется повышению эффек
тивности производства и 
качества работы, совершен^ 
ствованию хозяйственного 
механизма. Свыше трети 
всех промышленных пред
приятий республики доби
лись увеличения производ
ства при одновременном 
уменьшении численности 
работающих. Улучшились 
и экономические показате
ли деятельности сельского 
хозяйства.

Депутат высказал пре-, 
тензии в адрес ряда; союз
ных промышленных 1 мини
стерств, уделяющих недо
статочное внимание техни
ческому .перевооружению 
предприятий.

От нас, рабочих, во мно
гом зависит выполнение 
рассматриваемого сессией 
Государственного плана на 
1981 год, оказала бригадир 
шту.катуровнмалярсв строи
тельного управления № 48 
треста «Тузинстрой» депу
тат Р. Ф. Григорович.

Бригада уже 1 сентября 
завершила пятилетнее за
дание, почти в два раза 
повысила производитель
ность труда. Успешно тру
дится и весь коллектив 
управления. Улучшается 
подготовка кадров строи
телей, И все же комплек
тование ими строительных 
организаций .по-прежнему 
остается острой проблемой.

'Первый . секретарь Кал
мыцкого обкома КПСС де
путат В. И. Никулин рас
сказал о планах трудящих
ся Калмыкии по превра
щению автономной респуб
лики в зону высокопродук
тивного животноводства и 
рисосеяния,  ̂ остановился 
на причинах. сдерживаю
щих масштабные мелиора
тивные работы.

На этом закончилось за
седание Совета Националь
ностей.

(ТАСС).
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Север
Люды
НеФТЬ

Т в о р ц ы  р е к о р д о в
Репортаж из передовой бригады Стрежеккдю УБР

Едва прибыв, Талгат Фат- 
тахов двинулся на буровую. 
Тому, кто его не знает, ма
стер может показаться че
ловеком упрямым • и мало
разговорчивым. Есть в нем 
это — особенно в кругу 
лиц незнакомых и в ситуа
циях, ■ для него неприятных.

Но сегодня увиделся дру
гой Фаттахов. Мелькала на 
его лице улыбка, был он 
словоохотливей обычного и 
прорезалась в нем шутли
вость.

Поднявшись по сходням, 
мастер осмотрел долота, по
том взобрался на бурпло- 
щадку и стал о чем-то вь;- 
спрашивать помбура, сто
явшего за тормозом. О чем 
спрашивал, догадаться не
трудно: как дела, сколько 
успели за смену набурить, 
не было ли задержек. Раз

говаривая, цепко .оглядывал 
буровое хозяйство, затем 
.зашел в вагончик. Здесь 
он просмотрел записи в 
вахтовом ■ журнале и кри
вые . динамо^рамм.:

День этот внешне ничем 
не отличался от других в 
хмурой поре предзимья. 
Вместе с Фаттаховым при- 

. ехала вахта бурильщика 
Валентина Тарасова, сменив 
буровиков Владимира Руди- 
ча. Незадолго до этого, вах
та Рудина подняла отрабо
танное долото, заменив его 
новым. Бурение продолжа
лось без задержек, забой в 
16.00 был 1.100 метров, что 
и будет отмечено в вахто
вом журнале. А в полночь 
бурильщик В. Тарасов в 
том же журнале запишет: 
пробурено столько-то мет
ров. И все. Обычная рабо
чая запись, иных вести не 
полагается.

И только немногие будут 
знать, что в этот день

бригада Т. Фаттахова второй 
раз за все существование 
Стрежевекого УБР 'достиг
нет проходки в 50 тысяч 
метров. Но в первый-то 
раз это удалось сделать це
ной великого напряжения 
буквально в последние ча
сы года. А тут — октябрь.

Это могло бы свершиться 
и раньше, если бы бригада 
не простояла в ожидании 
инструмента и химреаген
тов. И все же свершилось 
небывалое на томской зем
ле по темпам проходки. 
Пробурено 50 тысяч метров 
— это рекорд. Однако ни
кто из буровиков этого 
•слова не употребит.

— Нормально, — мимохо
дом бросит Т. Фаттахов.

.— Приятно, конечно, — 
выскажется бурильщик
В. Рудич.

— К чему слова? — про
комментирует один из пом
буров. — Дело говорит. са
мо за себя...

С Т У Д Е Н Ч Е С К И Й  Т Р У Д О В О Й  СЕМЕСТР:

Освоено 20 миллионов рублей
В начале октября Том

ский областной студенче
ский отряд закончил свой 
восемнадцатый трудовой 
семестр.

Встав на трудовую вахту 
в честь XXVI съезда КПСС, 
широко развернув социали
стическое соревнование,
бойцы областного ССО ос
воили более 20 миллионов 
рублей капиталовложений, 
внесли весомый вклад в 
уборку урожая.

Студенты-строители рабо
тали' на 1.076 объектах, 79 
процентов которых введено 
в эксплуатацию или, сдано 
под монтаж оборудования. 
110 объектов удостоены 
студенческого знака качест
ва. Отряды активно внедря
ли передовые методы тру
да. Большинство их вело 
лицевые счета эффектив
ности и качества.

Для наших бойцов, как и 
для всех строителей обла
сти, главными были объек
ты Томского нефтехимиче
ского комбината, индустри
альных сел ьс кохозя йст вен
ных комплексов — бройлер
ной птицефабрики, теплич
но-парникового хозяйства, 
свинрдомплекса. Здесь . рабо- 

‘ тали посланцы всех том
ских .вузов и братского 
Азербайджана. Они освоили 
более трех миллионов руб
лей.

Однако работа студентов 
на главной стройке области 
— ТНХК — могла быть 
намного эффективней. Ру
ководители принимающих 
организаций управления 
Химс-трой не обеспечили 
в полной мере отряды 
фронтом работ, техникой и 
механизмами.

Продолжалось по тради
ции и участие областного 
отряда в освоении неф
тяных месторождений. В 
Стрежевом, где студенты 
проводили уже 15-й трудо
вой семестр, в вахтовых 
поселках Васюган, Вах, Ка- 
тыльга, в поселках геолого
разведчиков Новый и Сред
ний Васюган работало более 
1,5 тысячи бойцов ССО. И 
это были не только томичи, 
но и ребята из Татарии, 
Башкирии, Таджикистана, 
Казахстана, отряды из Мо
сквы и Иванова.

В местах, где они труди
лись, поднялось более 50 
жилых домов, в том числе 
четыре общежития, много 
других объектов культур
но-бытового и производст
венного назначения.

Третий год продолжалось 
строительство внутрипро- 

v мысловой автодороги Ка- 
тыльга — Пионерный, где 
нынче хорошо трудился от
р я д  « Н е ф т я н и к »  из 
ТИАСУРа. В 1930 году впер
вые. у нас в области рабо
тали специализированные 
отряды «Буровик» из неф
тяных вузов Чечено-Ингу
шетии и Башкирии.

Всего же на всесоюзных 
ударных комсомольских
стройках (обустройстве
нефтяных и газовых место

рождений, мелиорации пой
мы Оби, нефтехимическом 
комбинате) областной стряд 
освоил 11 миллионов руб
лей капиталовложений.

Наши студенты успешно 
трудились практически во 
всех подразделениях объе- • 
динения Томлеспром. Хоро
шая подготовительная ра
бота, обеспечение стройма
териалами, техникой, соз
дание нормальных бытовых 
условий, внимательное, за
интересованное отношение 
всего коллектива объедине
ния к стройотрядам "позво
лили значительно перевы
полнить производственную 
программу и освоить 4.734,2 
тысячи рублей вместо за
планированных 2.794.8 тыся
чи. Ребята построили и ка
питально отремонтировали 
334 жилых дома, 93 объекта 
соцкультбыта. Большинство 
из них сдано в эксплуата
цию.

Новое развитие получило 
движение «Сами проекти
руем — сами строим». В 
него активно включились 
бойцы специализированного 
отряда «Автодорожник» из 
ТИСИ. А бойцы ССО 
«Спарта», тоже из инже
нерно-строительного инсти
тута, подарили маленьким 
жителям микрорайона Каш- 
так сказочный игровой го
родок.

Впервые в области рабо
тали два отряда безвозмезд
ного труда — «Венсеремос» 
из пединститута и «Грена
да» из университета. Они 
добились высоких показа
телей в производственной и 
общественно - политической 
деятельности. Все зарабо
танные деньги бойцы «Гре
нады» направляют в Фонд, 
мира, а «Венсеремоса» — в 
фонд детского дома № 9 
г. Томска. Рождение этих 
отрядов знаменует качест
венно новый этап в строй
отрядовском движении.

Хорошо велась в област
ном студенческом отряде 
агитационно - пропаганди
стская, культурно-массовая 
и шефская работа. Дейст
вовали 123 агитбригады, ко
торые дали 954 концерта. 
Отрядные лекторы прочи
тали 1.639 лекций.

В год 35-летия Победы 
особое значение приобрела 
операция «Память». Отря
ды помогли по хозяйству 
415 ветеранам войны и тру
да, подновили 49 памятни
ков воинам-сибйрякам. В 
ходе операции «Солдатское 
письмо» студенты собрали 
много важных, интересных 
документов. Во время этого 
поиска они соприкоснулись 
с годами войны через судь
бы людей. И еще острее 
ощущают теперь сыновний 
долг перед теми, кто отсто
ял Родину в грозные годы.

Хорошо поработали и от
ряды нестроительно.го про
филя. Продолжила рейсы 
«Плавучая поликлиника». 
Проводники из отряда -«Го
лубая стрела» обслужили 
более 120 тысяч пассажиров. 
Отряды фармацевтов собра
ли 1.640 тонн сухого лека.р-

Именно так — дело. В 
бригадной бытовке на 
одной из стен представлен 
график проходки в каждой 
вахте. Все до единой бурят 
с внушительным опереже
нием заданий, но круче ос
тальных взметнулась «кри
вая» вахты А. Драчева, 
увенчанная цифрой «13.864» 
— столько метров пробурено 
за девять с небольшим ме
сяцев. Таким когда-то был 
годовой .показатель некото
рых бригад.

Но и последнее достиже
ние помечено уже днем ми
нувшим. А впереди еще 
достаточно грядущих дней, 
чтобы бригада, увлеченная 
силой единого порыва, под
нялась выше для нового 
витка рекордов.

Ю. КРЛЕСНИКОВ.
НА СНИМКЕ: бурильщик 

В. Рудич (справа) желает 
удачи своему сменщику бу
рильщику В. Тарасову.

Фото автора.

Новая электростанция
будет возведена на реке 
Витим. Строителям пред
стоит создать Мокскую 
ГЭС, которая обеспечит 
электроэнергией крупные 
районы Забайкалья.

Здесь разведаны зале
жи текстильного хриза- 
тил-аооеста, поблизости 
находится Удоканское 
месторождение меди.
Энергия Витима помо
жет превратить Муйокую 
долину, где заканчивает
ся западный участок 
Байкало-Амурской маги
страли, в одну из основ
ных сельскохозяйствен
ных зон трассы. Сам же 
этот участок железной 
дороги будет полностью 
электрифицирован.

Д. САНЖИЕВ, 
корр. ТАСС.9

Муя,
Бурятская АССР.

Г[ ц Е ж д у н а р о д н а й

ственного сырья. Интерес
ный отдых устроили детям 
1.120 пионервожатых в ла
герях- области.

Намного продуктивнее 
стала деятельность студен
ческих сельскохозяйствен
ных отрядов, занятых на 
уборке урожая. Значитель
но сократились нарушения 
техники безопасности, целе- 

. НаправленНее стала прово
диться общественно-поли
тическая работа. Нынче в 
сельхозотрядах проведен 
день ударного труда в фонд 
солидарности с народами 
борющихся стран. Активное 
участие бойцы приняли в 
операции «Корнеплоды» и 
в областном комсомольском 
субботнике.

Многие отряды за удар
ный труд награждены гра
мотами хозяйств- области.

Преимущества организа
ции сельхозработ по типу 
студенческих 1 строительных 
отрядов несомненны, хотя 
сделать для улучшения ее 
предстоит еще немало. И 
самое главное—более вдум
чиво подбирать командиров 
и комиссаров отрядов.

Много интересных дел на 
счету областного студенче
ского отряда. , Но . есть и 
серьезные недостатки. И 
штабы ССО, и принимаю
щие хозяйственные органи
зации не смогли иско
ренить нарушения пра
вил техники безопасности, 
в результате чего каждый 
год бойцы отрядов получа
ют травмы. Такое положе
ние недопустимо. Комитеты 
ВЛКСМ, штабы студенче
ских отрядов совместно с 
руководителями принимаю
щих организаций должны 
принять самые решитель
ные меры, чтобы поправить 
это дело.

Не менее серьезная проб
лема — воспитательная. Не
которая часть бойцов не 
была готова к трудностям, 
которые им встретились. Не 
изжиты в наших рядах де
лячество и рвачество. Ком
сомольские организации не 
всегда направляют на дол
жности командиров и ко
миссаров отрядоз всесторон
не проверенных людей. От
сюда нарушения устава 
ССО, норм внутриотрядной 
дисциплины. Немало спо
собствуют этому и недостат
ки в работе строительных 
организаций, например, не
которых подразделений
треста Томекгазстрой, уп
равления Химстрой, треста 
Тсмлесстрой, объединения 
Союзтомскмелиорация.

Трудовой семестр стал 
неотъемлемой частью подго
товки советского специали
ста в вузах Томска. Вместе 
со всем • народом бойцы 
студенческих отрядов с 
комсомольским энтузиазмом 
готовятся к XXVI съезду 
партии и сделают все для 
претворения его решений в 
жизнь.

Е. РУБЦОВ, 
командир Томского об
ластного студенческого 

отряда.
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Уверенной поступью
Итоги октябрьского Пле

нума -ЦК КПСС — в центре 
внимания международной 
общественности и прессы. 
Широко публикуя материа
лы Пленума, органы печати 
разных стран . указывают, 
что в речи, с которой вы
ступил на нем Генеральный 
секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев, дана 
впечатляющая панорама
борьбы советского народа 
за достойную встречу XXVI 
съезда партии, содержится 
глубокий анализ важней
ших вопросов дальнейшего 
всестороннего развития эко
номики СССР.

«С уверенностью в буду
щем», «Целеустремленные 
планы на восьмидесятые 
годы», «На первом месте — 
забота о благе народа», «В 
центре внимания — жизнен
ный уровень» — , под таки
ми заголовками публикуют, 
документы ■ Пленума газеты 
стран социалистического со
дружества. При этом отме
чается, что Пленум цели
ком и полностью одобрил 
положения и выводы, изло
женные в речи товарища 
Л. И. Брежнева.
■ Итоти десятой советской 
пятилетки, которая займет 
достойное место в летописи 
героических свершений со
ветского народа, уверенно 
идущего по пути к комму
низму, целиком и полно
стью подтвердили правиль
ность экономической стра
тегии, выработанной на 
XXIV и XXV . съездах 
КПСС, пишет чехословацкая 
«Руде право».

В центр всей практиче
ской работы в области эко
номики — и это особо под
черкнул Л. И. Брежнев —

КПСС, Советское государст
во ставят рост уровня жиз
ни народа, указывает бол
гарская «Работническо де~ 
ло».

Советский Союз вступает 
в восьмидесятые годы, рас
полагая мощным экономи
ческим и научно-техниче
ским потенциалом, высоко
квалифицированными кад
рами, он уверенно смотрит 
в будущее, подчеркивает 
венгерская «Непсабадшаг». 
Одобренные в основном 
Пленумом проекты Госу
дарственного плана эконо
мического и социального 
развития СССР и Государ
ственного бюджета СССР 
на 1981 год обеспечивают 
дальнейший рост экономи
ки страны.

В .речи .. Л. И, Брежнева 
на Пленуме ЦК КПСС 
подчеркнуто, что и новый 
советйкий ' Государственный 
план, и бюджет СССР в це
лом продолжают курс на 
подъем уровня жизни на
рода, развитие материально
го .производства и повыше
ние его эффективности, на 
обеспечение обороноспособ
ности Советского государст
ва, укрепление сотрудниче
ства с братскими странами, 
отмечает «Нойес Дойчланд» 
(ГДР). Политбюро ЦК КПСС 
приняло решение о подго
товке продовольственной
программы, призванной
соединить воедино вопросы 
развития сельбкого хозяй
ства и обслуживающих его 
отраслей промышленности, 
заготовок, хранения, тран
спортировки и переработки 
сельскохозяйственной про
дукции, вопросы развития 
пищевой индустрии и тор
говли продовольственными

товарами. Это решение — 
еще одно свидетельство за
боты партии о повышении 
благосостояния советских 
людей.

Советский руководитель, 
пишет «Вашингтон пост», 
сделал особый упор в сво
ем выступлении на пробле
мы, связанные с увеличе
нием производства потреби
тельских товаров. Он также 
указал, что оборонная про
мышленность СССР должка 
содействовать улучшению 
пол'ожения в деле снабже
ния населения товарами 
массового спроса. Речь Л. И. 
Брежнева будет тщательно 
изучена в западных столи
цах, добавляет газета.

Японская «Токио симбун» 
указывает, что наряду с 
констатацией крупных и 
несомненных экономических 
успехов Советского Союза, 
Л. И. Брежнев в своей ре
чи указал на наличие цело
го ряда проблем, нерешен
ных вопросом, связанных с 
имеющимися еще недостат
ками механизма управле
ния и экономического пла
нирования. Основываясь на 
этом анализе, пишет газета, 
советский руководитель на
метил пути решения перво
очередной задачи КПСС и 
Советского правительства — 
повышения благосостояния 
советского народа.

В материалах Пленума 
ЦК КПСС, в речи Л. И. 
Брежнева дан глубокий 
анализ основных проблем, 
касающихся экономического 
и социального развития Со
ветского Союза, пишет 
кипрская «Харавги». Пле
нум наметил впечатляю
щую программу действий в 
связи с предстоящим XXVI 
съездом КПСС.

Д Е М О К Р А Т И Я »  П О - А М Е Р И К А Н С К И
САН-ФРАЦЦИСКО. Пись

мо с «наилучшими и самы
ми искренними пожелани
ями успеха» от спикера 
палаты представителей
американского конгресса 
Т. О’Нила и лидера демо
кратического большинства 
палаты Дж. Райта получил 
кандидат от демократиче
ской партии на место в 
этом органе конгресса по 
43-му избирательному ок
ругу (в Южной Калифор
нии) некто Т. Метцгер. Ка
залось бы, что здесь такого 
— лидеры демократов в 
конгрессе желают победы 
кандидату своей партии?

Но Метцгер — не «про
стой» кандидат, он одно
временно «великий дракон» 
Калифорнийского ку-клукс-

клайа. Сам факт, что глз-. 
варь этой организации ра
систских ультра выдвинут 
кандидатом от демократов 
на место в конгрессе, сви
детельствующий, кстати, о 
подлинном характере аме
риканской «демократии», 
настолько одиозен, что вы
звал возмущение и (нев 
как широких кругов обще
ственности, так и многих 
рядовых демократов в Ка
лифорнии.

А руководство демокра
тической партии в «цита
дели американской демо
кратии», как видно, не ус
матривает в этом ничего 
особенного. Наряду с дру
гими потенциальными по
бедителями от этой партии 
на предстоящих выборах

главарь калифорнийских 
расистов уже получил лю
безное приглашение О’Ни
ла и ■Райта принять уча
стие в специально органи
зованной для новичков 
конгресса «программе се
минаров по основным по
литическим вопросам, на
правленной на то, чтобы 
новые конгрессмены как 
можно лучше подготови
лись к выполнению своих 
обязанностей».

Остается задать вопрос, 
придет ли Метцгер на
встречу с руководством де
мократов в конгрессе в ба
лахоне куклуксклановца 
или же наденет более рес 
пектабельный костюм, да
бы не ставить своих новых 
покровителей в совсем уж 
неловкое положение?

ПО СЛЕДАМ НАШИХ в ы с т у п л е н и й  ВЫЗОВ Ч Е Л О В Е Ч Е С Т В У

« М А Л Е Н Ь К И Й  Л Ю К  
И  Б О Л Ь Ш А Я  П Р О Б Л Е М А »

ссмотрев вопросы, под- 
ге в статье под таким 
гонком. Томское город- 

П'роизводствен'ксе уп- 
енке дорожного строи- 
ства и благоустройства 
щает: контроль за со
санием люков колодцев 
аны осуществлять вла- 
,цы инженерных_ ком
паний. На комбинаты 
©устройства ‘ возложен 
ий надзор за состояни- 
колодцев на проезжих 
■ях улиц. С целью уси- 
ш надзора за содержа- 
и люков колодцев руко- 
гтелям комбинатов бла

гоустройства дано. указание 
составить и строго соблю
дать порайонно графики 
объезда улиц.

Для регистрации поступа
ющих сигналов в комбина
тах заведены журналы, дис
петчерам вменено в обязан
ность оперативно реагиро
вать на сигналы об откры
тых люках.

Ру ководители - служб, не 
обеспечивающие ремонт лю
ков в установленные сро
ки, привлекаются к адми
нистративной ответственно
сти. Контроль за исполне
нием установленной систе

мы содержания колодцев на 
магистралях города осуще
ствляется управлением до
рожного строительства и 
благоустройства.

Г. К О Н О В А Л О В , 
начальник управления.

* * *
К О М М Е Н Т А Р И Й  О Т Д Е Л А  СО

В Е ТС К О ГО  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  И 
БЫТА Р Е Д А К Ц И И .

Вот, оказывается, накая 
сложная система контроля 
за содержанием люков! И д и с 
петчеры, и руководители ком
бинатов благоустройства,  и 
представители ремонтных
служ б на своих участках не
с у т  ответственность за от 
крытые люки. Несут -то  не
сут... Да, видно, не всем под 
си лу  такая ноша. Многие 
лю ки по-прежнему неделями 
остаются открытыми. За пр и 
мерами и ходить далеко не 
надо. Прямо напротив здания 
редакции вот уже около меся
ца зияет черная дыра.

ПНОМПЕНЬ. Вызовом че
ловечеству, нарушением ос
новополагающих принципов 
деятельности. международ
ного сообщества называет 
орган ЦК ЕФНСК газета 
«Кампучия» итоги голосо
вания в ООН по вопросу о 
представительстве Кампу
чии. Решение о продлении 
«полномочий» полпотовских 
головорезов было принято 
вопреки протестам многих 
делегаций, отмечается в 
комментарии газеты. Пред
ставители социалистических 
стран, движения неприсое
динения указывали, что при
сутствие в ООН палачей, 
преступления которых ни
кто не может отрицать, 
противоречит чаяниям кам
пучийского народа и реаль
ному положению в НРК.

Развязанная представите
лями Соединенных Штатов 
и Китая клеветническая 
кампания против народной 
Кампучии, их политические 
интриги в ООН имели це
лью подорвать растущий 
международный авторитет 
НРК, помешать прогрессив
ным переменам в Кампу
чии. Однако, сохранив за 
своими марионетками место 
в ООН, империализму и ге
гемонизму не удастся по
мешать поступательному 
движению кампучийской 
революции, подчеркивает 
газета.

Ситуация в нашей стране 
необратима, продолжает 
«Кампучия». Слишком
большие жертвы принесли 
кампучийцы во имя своей 
свободы и независимости,

чтобы позволить.кому бы то 
ни было подрывать завоеза 
нкя революции. Под руко
водством Единого фронта 
национального спасения и 
Народно-революционного со
вета Кампучии они отдают 
все силы возрождению ро
дины, строительству нового 
общества. Наш народ, опи
раясь 'на' помощь братских 
народов Советского Союза 
Вьетнама, Лаоса й других 
социалистических стран
пользуясь поддержкой всего 
прогрессивного человечества 
сможет дать отпор любым 
проискам американского 
империализма и китайского 
экспансионизма.

ГАВАНА. Чудовищное и 
абсурдное решение — так 
оценивает кубинская газета 
«Гранма» итоги голосования 
в ООН о представительстве 
Кампучии. '

О б р а щ е н и е  

к о м и т е т а  м и р а

БОНН. Общественность 
стран Западной Европы^ с 
одобрением встретила обра
щение Западногерманского 
комитета за мир, сотрудни
чество и разоружение про
вести 26 октября в Кайзер
слаутерне (земля Рейнланд- 
Пфальц) международную 
манифестацию под лозун
гом «Положить конец гон
ке ядерных вооружений».

Как подчеркивается в 
призыве комитета, цель 
манифестации — привлечь 
внимание широких слоев 
населения западноевропей
ских стран к опасности, 
которую несет с собой раз
мещение на их территории 
нового американского ра
кетно-ядерного оружия
средней дальности.

Как сообщает печать, в 
поддержку" международной

манифестации выступило 
французское движение за 
мир. Его представитель за
явил, что именно в райо
не Кайзерслаутерна НАТО 
намерено создать команд
ный пункт по управлению 
новыми американскими
ядерными ракетами в За
падной Европе.

Во Франции о поддержке 
манифестации заявили так
же многие профсоюзные 
организации, Французская 
коммунистическая партия, 
студенческие союзы.

С призывом к участию в 
международной манифеста
ции выступили ^Бельгий
ский национальный коми
тет действий за мир и раз
витие, Голландский объ
единенный комитет «Ос
тановить нейтронную бом
бу—остановить гонку ядер
ных вооружений». *

Интервью А. Хаммера
ВАШИНГТОН. За норма

лизацию советско-амери
канских отношений, .за раз
витие взаимовыгодного со
трудничества между дву
мя странами высказался 
известный американский 
промышленник и общест
венный деятель, президент 
компании «Оксидентл пет
ролеум» д-р Арманд Хам
мер.

В телевизионном интер
вью он подчеркнул, что 
попытки администрации
Дж. Картера разговаривать 
с Советским Союзом «язы
ком угроз обречены на про
вал»." Это бесперспективное 
занятие, сказал он. Совет
ский Союз не потерпит 
диктата со стороны кого 
бы то ни было.

А. Хаммер осудил развя
занную Вашингтоном .кри
кливую антисоветскую
кампанию вокруг афган
ских событий. Он подчерк
нул, что ввод в Афганистан 
ограниченного советского 
воинского контингента
явился «вынужденной ме
рой», направленной на то, 
чтобы оказать помощь аф
ганской революции и со
рвать планы ЦРУ, а также

спецслужб Китая и Паки
стана по созданию на юж
ной границе СССР «враж
дебного режима».

А. Хаммер назвал «су
щим вздором» утверждения 
официальной, пропаганды 
США о мнимых «агрессив
ных устремлениях» Совет
ского Союза в районе Пер
сидского залива, «намере
нии СССР установить кон
троль» над нефтепромыс
лами Ближнего Востока и 
отрезать доступ к ним для 
западных стран. Он под
черкнул, что Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев неоднократно за
являл о готовности СССР 
приступить к выводу своих 
войск; как только будут 
полностью прекращены все 
формы вмешательства из
вне, направленного- против 
правительства и народа 
Афганистана. «Я верю в 
искренность такого заявле
ния, — сказал А. Хаммер. 
— Л. И. Брежнев, как и 
все советские люди, не хо
чет войны и готов сделать 
все, чтобы упрочить мир».

И р а к с к о - и р а н с к и й
к о н ф л и к т

БАГДАД. В течение ми
нувших суток наиболее 
ожесточенные бои между 
иранскими и иракскими 
войсками продолжались на 
южном участке фронта в 
портовом городе Хоррем- 
шехр и в районе Абадана. 
Иракские войска, сообщает 
агентство ИНА, сумели про
двинуться к центру Хор- 
ремшехра. Ими захвачена 
городская тюрьма. Порт 
также находится в руках 
иракцев.

Иракские войска перере
зали дороги, ведущие к го
роду Абадан, и взяли его в 
плотное кольцо окружения. 
В ходе военных действий 
вчера сбито два иранских 
самолета. Ирак потерял 
один самолет. Иранская 
азиация совершила налеты 
на гражданские объекты в 
глубине территории Ирака.

ТЕГЕРАН. Иракская ар
тиллерия обстреливает
прифронтовые города Ира
на. Снаряды, мины и раке
ты, передает тегеранское 
радио, разрываются в жи
лых кварталах. В районе 
города Касре-Ширин иран
ским войскам удалось ов
ладеть господствующими 
высотами. При этом убиты 
около 200 иракцев, унич
тожено 28 танков протир- 
ника. На различных участ
ках фронта активно дейст

вует иранская авиация.
Тегеранское радио сооб

щило, что аятолла Хомей- 
ни провел встречу с премь
ер-министром Ирана Рад- 
жаи. После этой встречи, 
отмечает радио, было под
черкнуто, что Иран отвер
гает предложения прези
дента США Картера отме
нить экономическую и тор
говую блокаду Ирана в об
мен на освобождение аме
риканских заложников.

НЬЮ-ЙОРК. В штаб- 
квартире ООН состоялось 
заседание координационно
го бюро неприсоединивших - 
ся стран, которое рассмот
рело вопрос о вооружен
ном конфликте между 
Ираном и Ираком. Его уча
стники одобрили предло
жение председателя испол
кома Организации освобож
дения Палестины Я. Ара
фата о создании в рамках 
движения неприсоединения 
специальной группы на 
министерском уровне с 
целью поисков путей, мир
ного урегулирования кон
фликта.

Будут подготовлены со
ответствующие рекоменда
ции по составу этой груп
пы, с идеей создания кото
рой выразили согласие и 
присутствовавшие на засе
дании бкзрб представители 
Ирака и Ирана.
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К а к а я  з в у ч и т  м у з ы к а
БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ ПРОПАГАНДЕ СИМФОНИЧЕСКИХ, НАРОДНЫХ ПРОИЗВЕДЕНИЙ

Два года назад на XVII 
областной партийной 'кон
ференции, затем на четвер
том пленуме обкома КПСС 
перед з'чреждениями куль- 

* туры, партийными, совет-' 
сними, профсоюзными, ком
сомольскими органами была 
поставлена задача: усилить 
работу по приобщению тру
дящихся, молодежи к луч
шим образцам классическо
го и народного искусства, 
создать систему пропаган
ды симфонической, народ
ной музыки.

Такая работа в нашей об
ласти ведется. Она находит
ся в поле зрения общест
венности. Вопросы пропа
ганды симфонической, на
резной музыки обсужда
лись на заседании идеоло
гической комиссии обкома 
КПСС. Совместно с жур
налом «Советская музыка» 
в области проведена науч
но-практическая конферен
ция.

Ведущие учреждения
культуры, в первую очередь 
областная филармония,
Дворец зрелиш и спорта.

создают благоприятные ус
ловия для исполнения про
изведений классического п 
народного плана. Важную 
роль здесь играет симфо
нический оркестр, который 
выступает не только в 
Томске, но и в районах об
ласти, В нынешнем гаду 
второй раз проводится об
ластной праздник симфони
ческой, камерной и народ
ной музыки.

Таким образом, работа по 
пропаганде лучших образ
цов искусства, серьезной 
музыки все в большей ме
ре становится частью идей
но-художественного воспи
тания рабочей и учащейся . 
молодежи, всех трудящихся 
области.

Вместе с тем имеющиеся 
у нас возможности’ повыше
ния уровня эстетических 
запросов используются не 
полностью. Приобщение ,к 
серьезному искусству воз
можно только при условии 
последовательной работы. 
Здесь еще не сказали своего 
слова комитеты комсомола, 
в первую очередь — вузов

г. Томска и других учеоны-х 
заведений области. Нередки 
случаи, когда выступление 
высокохудожественного кол
лектива симфонического 
или народного плана про
ходит в незаполненном 
зале, в то время как иной 
весьма посредственный
вокально-инструментальный 
ансамбль собирает не одну 
тысячу молодых людей.

Молодежи нужно помо
гать овладевать понимани
ем музыки. В отличие от 
легких произведений серь
езная музыка требует опре
деленных знаний, . усилий 
мысли и души. Зато позна
ние бессмертных творений 
человеческой культуры вы
зывает огромное удовлетво
рение, обогащает духовную 
жизнь.

Секретариат обкома КПСС 
определил задачи по даль
нейшей пропаганде симфо
нической, народной музыки.

Для руководства этой ра
ботой целесообразно создать 
общественные советы, ши
роко привлекая к их дея
тельности специалистов и

энтузиастов музыкального 
искусства. Особое внимание 
следует уделять пропаган
де серьезной музыки среди 
молодежи. Должно стать 
правилом регулярное испол
нение классических произ
ведений в вуза-х, технику
мах, профессионально-тех
нических училищах, шко
лах, на предприятиях, а 
также в местах отдыха.

Одновременно необходимо 
создать * постоянно дейст
вующий механизм контро
ля за содержанием му
зыкальных программ в клу
бах и других зрелищных 
учреждениях, общежитиях, 
на танцевальных площад
ках, .стадионах, лыжных ба
зах, транспорте, в рестора
нах, кафе, решительно пре
граждать путь произведени
ям малохудожественного, 
низкопробного уровня.

Определены меры по ук
реплению материальной ба
зы музыкальной пропаган
ды. Намечено расширить 
помещение концертного за
ла филармонии, построить 
летнюю площадку для вы

ступлений симфонического 
оркестра.

Нужно больше помощи 
оказывать оркестрам народ
ных и духовых инструмен
тов, создать дополнительные 
коллективы этого плана, ор
ганизовать учебу их руко
водителей. Следует * улуч
шить обеспечение населения 
области грампластинками и 
м агн итофонным и к ассетам и 
с записями классических и 
народных произведений, 
признанных образцов песен
ного творчества.

Утвержден областной
план мероприятий по про
паганде симфонической,
народной музыки.

Ежегодно в октябре-нояб
ре решено проводить обла
стные праздники симфони
ческой, народной музьжи, 
в мае во всех районах — 
день музыки и песни. В 
трудовых коллективах со
стоятся смотры-конкурсы 
самодеятельных музыкаль- 
ных коллективов, посвя
щенные XXVI съезду 
КПСС. Создаются областной 
университет музыкальной

культуры с филиалами в 
городах и районах, му
зыкальные лектории в ву
зах. Для слушателей школ 
коммунистического труда во 
Дворце зрелищ и спорта 
будут организованы ■ абоне
ментные концерты симфо
нической, камерной, народ
ной музыки.

В областной филармонии 
намечено создать новый 
творческий, коллектив, зада
чей которого будет пропа
ганда произведений серьез
ного плана в отдаленных 
поселках н е ф т я н и к о в ,  
строителей, лесозаготовите
лей, транспортников, работ
ников сельского хозяйства, 
а также — коллективы- 
спутники камерного оркест
ра, струнного квартета. В 
.музыкальном и культурно- 
л росв е тите л ьном учи л ищ а х, 
в сельских- музыкальных 
школах будут организованы 
концертные бригады из 
числа преподавателей и 
учащихся для пропаганды 
музыки -в городах и селах 
области.

Поставленная в нашей об
ласти задача создания дей
ственной системы по про
паганде симфонической, на
родной музыки рассчитана 
на длительную перспекти
ву. Она требует совместной 
заинтересованной работы 
учреждений культуры, и об
щественных организаций.

ФУТБОЛ

ПРОЙДЯ «ГЛУХУЮ > ЗАЩИТУ1
Поклонники спартаковцев, 

а их собралось немало, не
смотря на прохладную по
году, установившуюся в 
Москве, остались довольны 
выступлением чемпионов 
страны-79 против датского 
клуба «Эебьерг». Датчане 
избрали вариант, который в 
боксе назывался бы «глу
хая защита» — 5 — 4 — 1, 
рассчитывая, что * в случае 
удачи Нильсен и в одиноч
ку сумеет забить «свой» 
гол. Москвичи, однако, су
мели трижды преодолеть 
очень «вязкую» оборону гос
тей. Хидиятуллин открыл

счет ср штрафного удара. 
Второй мяч после красивой 
комбинации, оставшись с 
вратарем один-нй-один,
провел Шавло. Третий гол 
был забит лучшим игроком 
матча Хидиятуллиным кра
сивым ударом с лета мет
ров с восемнадцати.* * *

ДУБЛИН, 22 ' октября.
(ТАСС). Футболисты «Дина
мо» (Тбилиси) победили в 
матче розыгрыша Кубка 
обладателей кубков евро
пейских стран команду 
«Уотерфорд» (Ирландия) — 
1:0.

Д Е В Я Т Ь  П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В

на 27 окт
П ЕР В А Я  П Р О ГР А М М А

М ОСКВА
16.00. Новости. т ‘ „  ч.16.20. Программа докумеитал ь н ы х

фильмов телевизионных студии 
страны. п

17.15. Вс. Иванов. «Бронепоезд 14-69».
18.00. «Телестадион».18.30. Концерт академического хора 

РУССКОЙ рогттм тдТ и ВР.
ТО М С К

19.30. «Советы и жизнъ>. Беседа пред
седателя Шегарского райиспол
кома Г. Я. Казакова.

19.50. Новости.
М ОСКВА

20.00. «В каждом рисунке — солнце».
2.0. 15. «XXVI съезду КПСС — достой

ную встречу». «БАМ — на под. 
ступах к Удокатту».20.45. Играет лауреат международных 
конкурсов А. Корсаков.

20.55. «В 26-го не стрелять». Художест
венный фильм.

22.30. «Время».
23.15. Чемпионат Европы по художест

венной гимнастике. Передача из 
Амстердама.

00.00. «Сегодня в мире».
00.15. «Музыкальная жизнь». Тележур-

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А
М ОСКВА

19.30. «Наш сад»
ТО М С К

20.00. «В помощь, пропагандистам и 
слушателям системы партийной 
учебы». «Ленинский наказ бор
цам за коммунизм». Ведет заня
тие доцент ТПИ М. В. Иванова.

20.20: «Уроки ВАЗа». Документальный 
Фильм.

20.40. Новая кинохроника.
20.50. «Вечер романса». Исполнитель — 

солистка Томской филармонии 
Л. Молоткова.

21.15. Новости.
21.25. К Дню рождения комсомола. 

«Мои комиссары».

17.10.
17.45.
18.15.
18.30.

19.25.

20.30.
21.15.
22.30.

19:30.
19.50.
20.05.

21.35.

«Отзовитесь, горнисты!»
«Вместе — дружная семья». 
«Сегодня в мире».
«Встречи по вашей просьбе». 
Ответы на вопросы металлургов 
г. Норильска, ведущий — поли
тический обозреватель В. П. 
Бекетов.
«Юности первое утро». 2-я се
рия.
«Время».
К Дню рождения комсомола. 
«Адреса молодых».
Новости.

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

«< Для вас, ребята». Мульт
фильмы.
Новости.
«Сегодня — День рождения 
комсомола». 1. Студия «Юность». 
«Мы — воспитанники твои, ком
сомол». 2. «Дорогой отцов». До
кументальный фильм.
«Далекий марш».. Короткомет
ражный художественный фильм.

16.50. «В гостях у сказки». «Тайна же. 
лезной двери».

18.15. «Сегодня в мире».
18.30. «Знаменосцы трудовой славы». 

О коллективе колхоза им. Фрун
зе Белгородского района Белго-

■родской области.
19.45. «Быть нужным людям. Кабалев

ский сегодня». Премьера доку
ментального телефильма. Филь
мы 1-й и 2-й.

20.30. «Время».
21.15. «Эрмитаж». Прикладное искус

ство Фпанции XVII — XVIII веков.
21.45. «Песня-80*.

ТО М С К
22.35. «События недели». Телевизион

ное обозрение.
22.55. «За экон^м^ю и бережливость».

М ОСКВА
23.15. Новости.

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А
ТО М С К

19.30. «Собеседник». Программа по 
. письмам телезрителей.

20.00. «Рассказ Тани Верховцевой о 
нашей Конституции». Докумен
тальный фильм.

20.10. «События недели». Телевизион
ное .обозрение.

20.30. «Встречи с. тружениками том
ского севера». У нас в студии — 
участи иии агитху д оже стве н и о й
бригады Томского музыкального 
училища.

21.05. «Солдаты БАМа». Документаль
ный Фильм.

21.15. «Жизнь, ставшая легендой». 
Художественный телефильм. 2-я

. серия.

ЧЕТВЕРГ 30 октября С У Б Б О Т А 1 ноября

ВТОРНИК
Же*

28 октября
П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  

М ОСКВА
8.00. «Время».
9.15. «Фильм — детям». «Красный 

петух Плимутрок».
10.20. «Очевидное — невероятное».
11.20. Нойости.

11.25 — 14.00 — перерыв.
14.00. * Новости.
14.15. «Звездочет». Тележурнал.
15.00. «Музыкальные вечера для юно

шества». В программе — произ
ведения А. Хачатуряна.

17.00. «Жизнь науки».
17.45. Футбольное обозрение.
18.15. «Сегодня в мипе».

ТО М С К
18.30. «Трибуна пропагандиста». «Про

пагандист — XXVI съезду КПСС».
18.55. Новости.

М ОСКВА
19.15. «Юности первое ■ утро». Премье

ра многосерийного художествен
ного фильма по мотивам повес
ти П. Лукницкого «Ииссо». 1-я серия.

20.30. «Время».
21.15. «Мастера искусств». Народный 

' артист СССР И. Рыжов.
22.15. Чемпионат Европы по художсст- 

венной гимнастике.
23.00. . Новости.

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

19.30. «Хлеб —: наше богатство».
19.45. Играет ансамбль «Барокко». 
2Q.25. Программа научно-популярных

Фильмов.
21.15. Новости.
21.30. «А где-то над ними синее не

бо...». Документальный фильм.

8.00.
9.15.
9.45.

10.50.11.20.
14.00.
14.20.

14.50.
15.05.
16.05.
16.35.
17.05.
1.7.35.

18.05.
18.15.
18.30.
19.25.
20.30.
21.15.
21.50.

С Р  Е Д А 29 октября

22.25.
22.40.

23.00.

19.30.
19.45.
20.05.20.20.
20.40.

21.20.

П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  
М ОСКВА

«Время».
«Любимые стихи».
«Юности первое утро». 2-я се
рия.
«Песни о молодежи».
Новости.
11.25 — 14.00 — перерыв. 
Новости.
К 50_летию Хакасской автоном
ной области. Документальный 
телефильм «Хакасия».
Играет айсамбль альтистов. 
«Горизонт».
«Русская речь».
«Дела московского комсомола». 
«Творчество юных».
«Ленинский университет мил
лионов». «Культура производст
ва и культура труда».
«Хочу все знать». Киножурнал. 
«Сегодня в мире».
«Народное творчество». Телеобо
зрение».
«Юности первое утро». 3-я се
рия. , .
«Время».
«Спутник кинозрителя».

ТО М С К  )
«Коммунист и время»». 1. К 
итогам отчётно-выборной кампа
нии в первичных партийных ор
ганизациях. 2. «Парторг». Очерк 
о рабочем манометрового завода 
В. Курилове. 3. «На финише 
пятилетки». Репортаж из науч
но-исследовательского* института 
автоматики и электоомеханики. 
4. Хроника партийной жизни. 
Новости.
«Разрешите побеспокоить». Са
тирический жуонал.

М ОСКВА
Новости.

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

«На Томском нефтехимическом». 
«Б. Пророков». Документальный 
Фильм.
Новости.
«Завод на селе». Документаль
ный Фильм.

, «Старейшина сибирских , кмиго- 
хпанйлищ». Научной библиотеке 
ТГУ — 100 лет.'
«Жизнь, ставшая легендой». Ху
дожественный телефильм. 1-я 
серия.

• 8.00. 
9.15. 
9.45. 

10.15. 
16.45.

12.30.
13.50.
14.20.
14.35.
16.00.

16.25.

16Л
17.25.
18.00.

18.50.

20.30.
21.15.
22.50.
23.25.

16.30.
16.40.
17.00.
17.35.

ПЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  
М ОСКВА

«Время».
«Ребятам о зверятах»- 
«Для вас. родители».
«Советы и жизнь».
Чемййшшт СССР и о футболу. 
«Динамо» (Киев) —• «Спартак» 
(Москва).
В перерыве — 44-й г тцра-я
«Спортлото».
«Москвичка». Телеклуб. 
«Эрмитаж».*
«Сегодня в мире».
«Фильм -г-, детям». «Рыжик». 
Концерт. Московского камерного 
хора под управлением народно
го артиста РСФСР В. Минина.
К национальному празднику 
‘Алжирской Народной Демокра
тической Республики — Празд
нику революции. «По Алжиру». 
Кинопрограмма.
Беседа политического обозрева
теля В. П. Бекетова.
Концерт артистов балета.
Беседа на международные темы 
политического обозревателя га
зеты «Правда» Ю. А. Жукова. 
«Впервые на экране ЦТ». Худо
жественный фильм , «Двадцать 
дней без войны».
Новости.
«Кинопанорама».
«Песня далекая и близкая». 
Новости.

В ТОР АЯ  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

«Для вас. ребята». Киножурнал 
«Пионерия»..
«Земля, где родился Ленин». 
Документальный фильм.
«Наши гости». Поет заслужен, 
ный артист РСФСР А. Толмазов. 
Программа документа л ь н ы х 
фильмов.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 2 ноября

8.00.
9.15,

10.30.
11.30.
14.00.
14.20.

15.05.
15.35.

16.25.

16.55.

П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  
М ОСКВА

«Время».
«Юности первое утро». 1-я се
рия.
«Клуб кинопутешествий». 
Новости.
11.35 — 14.00 — перерыв. 
Новости.
Программа документальных
Фильмов к Дню рождения ком
сомола.
«Учиться у Ленина».
«Избранные страницы -русской 
и советской музыки». Д. Шоста
кович. Симфония № ' 5. 
«Историко-революционная тема 
в советском изобразительномискусстве».
К национальному празднику
Турции — Дню провозглашения 
республики. Документальный
фильм «По Турции».

П Я Т Н И Ц А 31 октября
П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  

М ОСКВА
8.00. «Время».
9.15. «Отзовитесь, горнисты!»
9.45. «Юности первое утро». 3-я се

рия.
10.50. Концерт Государственного ака

демического Северного русского 
народного хора.

11.15. Новости.
11.20 — 14.00 — ререрыв.

14.00. Новости.
14.20. Программа документа л ь и ы х 

фильмов.
15.20. «Чему и как учат в ПТУ». О 

профессии машиностроителя.
15.50. Концерт Государственного за

служенного ансамбля народного 
тайца Туркменской ССР.

16.20. «Шахматная школа». «Белая 
ладья».

П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  
М ОСКВА

8.00. «Время».
9.15. «Будильник».
9.45. «Служу Советскому Союзу».

10.45. «Здоровье».
11.30. «Утренняя почта».
12.00. «Сельский час».
13.00. «Музыкальный киоск».
13.30. «Большая перемена». Многосе

рийный художественный теле
фильм. 4-я . серия.

14.35. «Ангарск». Премьера докумен
тального телефильма из цикла 
«Города и люди».

15.10. «Клуб кинопутешествий».'
16.15. «Международная панорама».
17.00. Чемпионат СССР по хоккею. 

ЦСКА — «Спартак».
19.10. Мультфильмы.
19.30. «Советский Союз глазами зару

бежных гостей».
19.45. . «Медведь» Художеств е и н ы й

фильм. («Белгоскино», 1939 г.).
20.30. «Время».
21.05. «Народный артист СССР А. Со- 

ловьяненко». Премьера фильма- 
концерта.

21.55. Футбольное обозрение..
22.25. Новости.

П Я ТН И Ц А , 24 онтября  
П ЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  v 

М ОСКВА
8.00. «Время». 9.15. «Твор

чество юных». 9-45. «Доброе 
утро». Художеств е н н ы й
Фильм. 11.10. Выступление 
концертного ансамбля элект
ромузыкальных инструмен
тов под управлением заслу
женного артиста РСФСР

В. Мещерина. 11.35. Новости.
С 11.40 до 14.00* — перерыв.

14.00. Новости. 14.15. «По 
Сибири и Дальнему Востоку». 
Кинопрограмма. 14.55. «Шах
матная школа». Класс раз
рядников. «Эндшпиль». 15.25. 
«Москва и москвичи». 15.55. 
Фрагменты романа «Война и 
мир» читает народный артист 
СССР Д. Журавлев. ■ 16.35. 
«Поет Э. Хиль». Фильм-кон
церт. 16.55. Чемпионат СССР 
по хоккею. «Динамо» (М) — 
«Спартак» (М). В перерыве — 
«Сегодня в мире». 18.50. «По
коление победителей». Худо
жественный фил&м. 20.30. 
«Время».

ТО М С К
21.15. «Собеседник». Про

грамма по письмам телезри
телей. 21.45. «События неде
ли». Телевизионное обозрение. 
22.05. Областной телевизион
ный фестиваль «Нам песня 
строить и жить помогает». 
Передача 9-я. Поют вокаль
ные дуэты.

М ОСКВА
22.45. Новости.

В ТОР АЯ  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

19.30. «События недели». 
Телевизионное обозрение.
19.50. Документальный фильм 
«От первой до десятой» ком
ментирует доцент ТГУ И. С.

Лукичев. 20.10. «Мы — спор
тивная семья». 20.35. «Вос
питание потребностей». Доку
ментальный фильм. 21.15. 
«Жили-были». Художествен
ный телефильм.

р а д и о
П Я ТН И Ц А , 24 октября

7.31. Обзор последних изве
стий. 7.39. «Спортивная неде- 

,ля». 8.25. «Герои пятилетки». 
8.45. По страницам газеты 
«Красное знамя». 18.15. По
следние известия.

Около 300 центнеров яблок собрал нынче Бакчарскнй 
опорный пункт северного садоводства, главная задача 
которого — не производство товарной продукции в ви
де плодов, а проведение сортоиспытаний, снабжение 
садоводов Сибири саженцами плодово-ягодных культур 
и семенами цветов. В этом году выращено около полу
миллиона саженцев и рассады.

НА СНИМКЕ: бригадир по выращиванию саженцев 
комсомолка Нина Чемерзова на сборе яблок.

Фото В. Кровелыцикова.

«Спартак» • (Кострома), 
«Торпедо» (Тольятти),
«Ростсельмаш» (Ростов-на- 
Дону), «Динамо» (Барнаул), 
СКА (Киев), «Динамо» (Са
марканд), «Трактор» (Пав
лодар), «Химик» (Гродно) и 
«Локомотив» (Самтредиа)— 
вот команды, которые 
победили в девяти зонах 
чемпионата страны по 
футболу во второй лиге. 
Однако только три из них 
могут получить право вы
ступать в будущем году в 
первой лиге.

Чтобы определить эту 
тройку сильнейших, реше
но с помощью жребия оп
ределить три группы по 
три команды в каждой и 
провести соревнования в 
этих группах по двухкру

говой системе (игры — на 
своем и чужом полях). 
Жеребьевка, которая прово
дилась на заседании спор
тивно-технической комис
сии Федерации футбола 
СССР, принесла такие ре
зультаты: I группа — «Ло
комотив», «Ростсельмаш» и 
«Спартак», II — «Трактор», 
«Торпедо» и «Динамо» (Са
марканд), III — «Химик», 
СКА (Киев) . и «Динамо» 
(Барнаул).

Соревнования начнутся 
25 октября, а закончатся 
18 ноября. Победители s’ 
группах определятся со
гласно положению о розы
грыше чемпионатов' СССР 

4980 года.
(ТАСС). .

ВОЙДИ В ЛЮ БУЮ  ДВЕРЬ
Коротки осенние канику

лы школьников, но и за 
эти четыре-пять дней около 
10 тысяч ребят побывают в 
Томском Дворце пионеров. 
Программа, которая ожида
ет их здесь, насыщена ин
тересными мероприятиями.

Театр-студия «Юность» и 
кукольный покажут спек
такли. клубы « О г о н е  к», 
«Красный галстук», «Книго
люб», «Эврика», «Свето
фор» проведут празднич
ные заседания, старше
классники встретятся в дис
котеке.

Те из ребят, кто еще по 
каким-то причинам не зна

ком с дворцом, смогут по
бывать здесь на экскурси
ях: их проведут старожилы 
по всему зданию и зимнему 
саду. А в самых «глазных» 
кружках — авиа- и судо
модельном, вязания, пионер
ской телестудии — также 
ежедневно состоятся «дни 
открытых дверей».

Пионеры Томска всегда с 
радостью встречают своих 
друзей из районов области. 
Ждут их они и на этот раз. 
И сами поедут в гости. Ан
самбль «Радуга» Томского 
Дворца пионеров побывает 
с кс-нцертом у школьников 
поселка Молодежного.

С. УЛАМРИН.

Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н Ы Е  РЕЙСЫ
В праздничные дни из 

Томского аэропорта будут 
производиться дополни
тельные рейсы самолетов. 
4 ноября рейс № 196 по 
маршруту Томск — „ Москва
— Томск — отправление из 
Томска в 16 час. 05 мин. 
(время здесь и везде мос
ковское). 6 ноября рейс 
№ 5003 по маршруту Томск
— Стрежевой — Томск —

отправление в 
мин: В этот же 
№ 6019 Томск ■ 
нецк — Томск -

6 часов 00 
день рейс 

— Нозокуз. 
отправде-

У!
Но-

кие в 11 час. 20 мин. 
рейс № 5001 Томск 
восибирск — Томск — от
правление в 13 час. 20 мин, 

Л. КУРНОСЕНКО.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Н
КУЛЬТУРЫ

нового

ТЕАТР ДРАМЫ
24 октября- «В  этом ми

лом старом доме» — 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

24 октября, в помещении 
Дворца пионеров (ул. Верши
нина. 17) — «Б ры сь, смерть,
бры сь» — 19-30.

Справки по тел. 3-03-16.
ТЕАТР КУКОЛ

26 октября, в помещении 
ДК ТЭМЗа (пр. Ленина, 41) — 
премьера спектакля « Г о л у 
бая ж ем чуж ина» — 11, 13.

Справки по тел. 2-48-41.

24 октября. «Товари щ  кино, 
товарищ песня» —  18, 21.

{ОКШ Ш 1
СЕГОДНЯ

В К И Н О Т Е А Т Р А Х : 
«Р О Д И Н А »

«Л ю д и  в онеане» —  9, 11,
13, 15. 17, 19, 21.

имени М. ГО РЬК О ГО
«Ч уд о в и щ е »  —  9. 10-50,

12-40, 14_30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «В  тени твоих ресниц» 
— 8-30, 11, 13-30, 16, 18-30.
Зал кинохроники. «Адреса 
м иллионов» —  9, 10-05, 11-10,
12-15. 13-20, 14-25, 15-30, 16-35.

«О К Т Я Б Р Ь »
«Н а р у ш е н на я  верность»

(две серии) — 8-30, 11, 13-30,
16- 10, 18-40. 21-10. «До ж дь
идет» —  9, 12, 13-30, 19, 20.30, 
22. М ультсборник № 39 —
10-30. Кинолекторий «И с к у с 
ство нино» —  16.

«П И О Н Е Р»
Мультсборник № 7 «Б ре

менские музыканты» —  9
10-30. 12, 13.30, 15. «Когда я 
стану великаном» —  16-30.
«Прощ альна я га строль « А р 
ти с та »  —  18-20. 20-10, 21-50.

«С И Б И Р Я К »
М ультсборни к № 106 —

9-20. «Ак в а н а в ты »  — 11, 12-40
14-20, 19-20. 21. «Моя А н ф и !
са» —  16. Кинолекторий
«И скусство кино» —  18.

Д ВО РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

«Ц и ркачоно н» —  1 1 . 15.
«Золотая лихорадка»  —  17
19, 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И Б К А Б Е Л Ь »

«Жандарм ж е н и тся»  —
17- 10. 19. 21.

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  
Ж ЕЛ ЕЗН О Д О РО Ж Н И К О В

«Короткое путешествие» —
18,-20.

ДОМ 
пос.

«К о р о ль  д ж ун гле й »  
серии) — 18. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Я верю» —  15, 17-20.

Дом культуры 
(две проводит вечер 

«Тем, кому за 30» 
тября, в 19 часов.

ГРЭС-II
отдыха 
25 ок-

КИНО ЛЕКТОРИЙ 
«ИСКУССТВО кино»

Тема: «Актер и современный герой».
Состоятся встречи с актером кино Н. Мерзликиным, 

известным по фильмам «Самый сильный», «Поговорим, 
брат», «Без права на ошибку», «Абитуриентка» и др. 
Демонстрируется художественный фильм «ЧЕЛОВЕК, 
КОТОРОГО Я ЛЮБЛЮ».

Кинотеатр «Октябрь» -— 24 октября, в 16 часов.
Кинотеатр «Сибиряк» — 24 октября, в 18 часов.
Дом культуры ОПХ им. Сидоренко — 24 октября, 

в 20 часе®.
Кинотеатр им. Горького — 24 октября, в 22 часа.
Киноклуб Института оптики атмосферы — 25 октября, 

в 12 часов.
Дом культуры «Сибкаб^ль» —- 25 октября, в 17 часов.
Дом культуры ГПЗ-5 — 25' октября, в 19 часов.
Дом ученых — 26 октября, в 17 часов.
Дом культуры «Авангард» — 26 октября, в 19 час. 

30 мин.
Дирекция киносети.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту срочно требуются: на
борщики, ученики наборщи
ков, печатники, ученики 
печатников, инспектор отде
ла объявлений (с высшим 
образованием), прессовщик 
макулатуры; на централь
ный склад (район спичфао- 
рики): электрокарщик, кла
довщик, техничка.

Обращаться: г. Томок, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров (тел‘. 3-17-76). Проезд 
трамваями 1 и 2 до
остановки «Дом ученых».

Партбюро и коллектив 
управления лесного хозяй
ства с глубоким прискор
бием извещают о смерти 
ветерана партии и труда, 
персонального пенсионера 
республиканского , значе
ния

М И Х А Л Е В С К О ГО  
Николая Кррнильезича

и выражают соболезнова. 
ние родным и близким 
покойного'.

Вынос тела — 25 октяб
ря. в 12 часов, из кварти
ры покойного , (г. Томск, 
ул. Крылова, 17. кв. 16).

26 октября

1-й концерт абонемента симфонических 
концертов для школьников

(знакомство с симфоническим оркестром) 
Дунаевский — Увертюра к кинофильму «Дети капи

тана Гранта».
Гайдн — Детская симфония.
Бизе — Детские игры.
Лядов' — Музыкальная табакерке.
Пьесы для различных инструментов в сопровождай ии

оркестра.
Б концерте принимают участие солисты симфониче

ского оркестра.
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Ведущая — Людмила МАКСИМОВА.
Начало — в 11 часов.

Коллективы 
райисполкома и 
него техникума 
бием извещают

Советского 
автодорож- 
с прискор- 

смерти
П И Ч У ГИ Н А  

Алексея Евгеньевича
и выражают глубокое 
болезнование родным 
близким покойного.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с автошколой 
ДОСААФ проводят допол
нительный набор на курсы 
водителей категории «С» и 
второго класса с присвое
нием категории «Е».

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству; пр. Ленина, 
140.

Детская музыкальная 
школа № 4 г. Томска объ
являет вечер встречи уча- 
щихся-выпускников и педа
гогов, посвященный 10-лет- 
нему юбилею музыкальной 
школы.

Вечер состоится 25 ок
тября, в 17 часов, в поме
щении Дворца культуры 
подшипникового завода.

Комитет по телевидению 
и радиовещанию с при
скорбием извещает о без
временной кончине стар 
шего инженера радиотелецентра

В ЕР Д Е Н Н И К О В А  
Игоря Валерьяновича

н выражает глубокое собо
лезнование родным н 
близким покойного.

Коллектив Томской мае- 
досырбазы выражает глу
бокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
смерти участника Великой 
Отечественной войны, чле
на КПСС с 1942 года

Ф ЕД О Р О В А
Федора Федосеевича.

Адрес редакции: 634050. I o m c h . ГСП. пр
отдела партий ной  « и з н и 1 —  3-40-51. отдела  
дойствэ —  3-43-75. 3-43-60, отдела науки

3-31-61, З-Оь в/, общественной приемной
3*15-25, б ухгалтер ии  — 3-10-17.

I
Ф рунзе. 103. 1елефоны; приемной редактора —  3-44-35. заместителей
пропаганды  —  3-40-24. отдела пром ы ш ленности —  3-46-76,

| учебных заведений —  3-43-63. отдела информации —  3-43 32.

—  3-32-34, секретариата — 3-40-20, 3-44-48,
—  3-41-83. 3-41-53, отдела сельского хсь 

и быта —  3-41-65. 3-06-31, отдела
4-42-07, отдела о б ъ яв ле н и й — 3-10-17, деж урного —  3-41-59. областной ж урнали стской  организаций —• 3*40-91, приемной и з д а те ль с тв а м

редактора —  3-06-52, 3-31-25, отв. секретаря
3-40-58, отдела неф тегеологии и стр оительства  
3-31-22. отдела советского стр оительства писем

К305921 Заказ № 1446 Т к р а ж  159 40G г Томск типография издательства «Краевое знамя».

 


